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Muñoz presenta a los sectores profesionales un decálogo de
propuestas para un turismo "sostenible y equilibrado"
original

- PSOE

SEVILLA, 2 May. (EUROPA PRESS) -

El alcalde de Sevilla y candidato socialista a revalidar el cargo, Antonio Muñoz, ha participado

este martes en el encuentro con la Comisión de Turismo de la Confederación de Empresarios

de Sevilla CES-Cámara de Comercio, a la que han asistido representantes de distintos

sectores vinculados al turismo y que ha estado presidida por Manuel Cornax, presidente de la

Comisión de Turismo de la entidad.

Durante la reunión, Muñoz ha presentado un decálogo de medidas para un turismo sostenible

"motor de otros sectores económicos, de calidad, que garantice la convivencia, la regulación

de viviendas turísticas y que apueste por diversificar la oferta y los productos turísticos".

Asimismo, ha recogido las propuestas del sector para los próximos años, muy en la línea de

los planteados por su candidatura.

Muñoz apostado así por un turismo unido a "la calidad, la innovación y la sostenibilidad; que

seamos capaces de desarrollar un modelo acorde con la capital turística de Andalucía y con

una gran ciudad que ha sido catalogada en este año 2023 como capital europea del turismo

inteligente".

En este sentido, ha destacado que el sector debe ser un "ejemplo de sostenibilidad, de

calidad en el empleo y de convivencia armónica con la población residente", abogando por

trabajar "de manera conjunta y permanente con todos los agentes del sector turístico".

Al hilo, ha enumerado el decálogo que plantea de cara a los próximos cuatro años, si sigue

gobernando. En primer lugar, el equilibrio turístico. "Vamos a trabajar para ordenar el turismo,

evitar zonas saturadas y redistribuir los flujos. Tenemos que desarrollar estrategias que frenen

la turistificación de zonas de la ciudad o que la saturación de monumentos o zonas de la

ciudad conlleven una pérdida de calidad del destino turístico", ha explicado.

LAS VIVIENDAS TURÍSTICAS
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A ello se suma, como segundo punto, la reordenación del modelo de alojamientos en la

ciudad, apostando específicamente por la limitación de las viviendas con fines turísticos.

"Dimos un paso con el cambio del PGOU que no es suficiente. La Junta debe autorizarnos a

limitar las viviendas con fines turísticos en las zonas saturadas. Estamos dispuestos a liderar

este proceso a nivel nacional. Vamos a limitar las viviendas turísticas en la ciudad de Sevilla",

ha señalado.

En tercer lugar, se encuentra la aplicación de la estrategia de Economía del Visitante, es decir,

caminar de la promoción y gestión turística a la promoción económica y de inversión. El cuatro

punto, ha continuado, se refiere a un plan de inversión para FIBES como motor económico de

la ciudad.

En quinto lugar se va a impulsar un programa de protección de los oficios y la industria local

desde el turismo. "Se trata de apoyar a nuestra gastronomía, que el comercio de proximidad, la

artesanía o la cultura sean parte a través de los beneficios que puede aportar el turismo para

su promoción y generación de actividad económica", ha subrayado. A esto hay que añadir,

como recoge el punto seis, desarrollar planes turísticos específicos para Triana, Macarena y la

Zona Sur. "Para ello, aprovecharemos el impulso del Museo de la Cerámica, el Castillo de la

Inquisición, la Muralla de la Macarena, la Torre de los Perdigones o el eje patrimonial del 29

con el Pabellón Real o la rehabilitación del Museo Arqueológico", ha desarrollado.

EL AEROPUERTO

El séptimo punto aborda la conectividad para transformar el aeropuerto en el nodo

suroccidental de la Península Ibérica, para lo que es fundamental la conexión ferroviaria entre

el recinto y la Estación de Santa Justa.

El octavo se refiere a Sevilla como sede de grandes eventos y el noveno punto aborda un

modelo sostenible en las vertientes marcadas en la capitalidad turística inteligente con la

accesibilidad con una red de infraestructuras de transporte público a la altura de la capital de

Andalucía: Metro, tranvía, tranvibus y Cercanías; la digitalización de los procesos o la lucha

contra el cambio climático y la protección de las señas de identidad como ciudad .

En décimo lugar se sitúa la configuración de nuevos recursos patrimoniales y turísticos durante

los próximos años, como un nuevo eje cultural en torno a los grandes artistas vinculados a

Sevilla: mencionando la Casa Murillo, la Casa Velázquez, la Casa Cernuda, el Palacio de

Dueñas como espacio vinculado a Machado y la Venta de los Gatos de Bécquer; la

rehabilitación de la Fábrica de Artillería, las Atarazanas, la ampliación del Museo de Bellas

Artes y la recuperación de la Torre de la Plata y de la antigua fábrica de tabacos de Altadis,

entre otras actuaciones.
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Muñoz está dispuesto a liderar a nivel nacional la limitación de

viviendas turísticas
Asimismo, ha recogido las propuestas del sector para los próximos años, muy en la línea de

los planteados por su candidatura. A esto hay que añadir la buena salud y el empuje de

nuestra planta hotelera cada vez más orientada a los segmentos de mayor poder adquisitivo.

En este sentido, ha destacado que el sector debe ser un ejemplo de sostenibilidad, de

calidad en el empleo y de convivencia armónica con la población residente, y es trabajar de

manera conjunta y permanente con todos los agentes del sector turístico.

PSOE  •  original

El encuentro con los empresarios. - PSOE

Un turismo sostenible que sea "motor de otros sectores económicos de la ciudad, de calidad,

que garantice la convivencia, la regulación de viviendas turísticas y que apueste por

diversificar la oferta y los productos turísticos" es la base del decálogo que Antonio Muñoz ha

presentado ante el empresariado sevillano en un encuentro en el que se ha mostrado

dispuesto a "liderar a nivel nacional" el proceso de limitación de las viviendas turísticas, del

que se dio un primer paso con su limitación en el PGOU que "no es suficiente" y que requiere

del respaldo de la Junta de Andalucía.

El alcalde de Sevilla y candidato a la reelección, Antonio Muñoz, ha participado hoy en

elencuentro con la Comisión de Turismo de la Confederación de Empresarios de Sevilla CES-

Cámara de Comercio, a la que han asistido representantes de distintos sectores vinculados al

turismo y que ha estado presidida por Manuel Cornax, presidente de la Comisión de Turismo

de la entidad.Durante la reunión, Muñoz ha presentado un decálogo de medidas para un

turismo sostenible que sea motor de otros sectores económicos, de calidad, que garantice la

convivencia, la regulación de viviendas turísticas y que apueste por diversificar la oferta y los

productos turísticos. Asimismo, ha recogido las propuestas del sector para los próximos años,

muy en la línea de los planteados por su candidatura.

Semana Santa fue la mejor de las últimas décadas en todos los indicadores, y por supuesto

también en el turístico y la Feria ha sido también de récord en consumo y en visitantes, tanto

en su primera parte como en la segunda parte que ha coincidido con el puente de mayo a

nivel nacional, ha recordado el alcalde, al tiempo que ha subrayado que la perspectiva

después de estas fiestas de la primavera es que 2023 va a ser un año de récord y vamos a
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situarnos por encima de las cifras del año 2019 en cuanto a visitantes y en cuanto a

pernoctaciones. A ello va a contribuir, ha abundado, grandes hitos previstos a lo largo de este

ejercicio, como la final de la Copa del Rey con una plena ocupación hotelera después de la

Feria; los premios Grammy Latino, un hito histórico para la ciudad de Sevilla, y la gran

Semana del Espacio en noviembre con todo el sector espacial europeo en nuestra ciudad

coincidiendo con la presidencia europea.

A esto hay que añadir la buena salud y el empuje de nuestra planta hotelera cada vez más

orientada a los segmentos de mayor poder adquisitivo. El 80% de las plazas hoteleras en

Sevilla son de hoteles de cuatro y cinco estrellas y con los nuevos desarrollos en marcha (en

especial Altadis o Gavidia) todavía vamos a diferenciarnos más aún en las categorías Premium

del mercado turístico, ha destacado Muñoz, quien ha apuntado que, más allá de las cifras de

récord, lo más importante es que seamos capaces de desarrollar las políticas turísticas de otra

forma, apostando por la calidad, la innovación y la sostenibilidad; que seamos capaces de

desarrollar un modelo acorde con la capital turística de Andalucía y con una gran ciudad que

ha sido catalogada en este año 2023 como capital europea del turismo inteligente.

En este sentido, ha subrayado el reto hoy en día es ampliar el zoom, mirando la política

turística no sólo como una actividad de promoción, sino como un elemento que debe estar

integrado con otros aspectos de la gestión diaria de la ciudad haciendo hincapié en tres

elementos clave: el turismo es un elemento tractor imprescindible para la marcha de nuestra

economía y genera empleo. En este sentido, ha destacado que el sector debe ser un ejemplo

de sostenibilidad, de calidad en el empleo y de convivencia armónica con la población

residente, y es trabajar de manera conjunta y permanente con todos los agentes del sector

turístico.

Dimos un ejemplo en la pandemia con la elaboración del Plan8, una estrategia que se está

aplicando desde entonces y que nos está permitiendo hacer las cosas de otra forma en

política turística y también lo hacemos permanentemente en el Consejo Local del Turismo por

el que vamos a seguir apostando, ha asegurado.

En este sentido, ha enumerado el decálogo que plantea de cara a los próximos cuatro años.

En primer lugar, el equilibrio turístico. Vamos a trabajar para ordenar el turismo, evitar zonas

saturadas y redistribuir los flujos. Tenemos que desarrollar estrategias que frenen la

turistificación de zonas de la ciudad o que la saturación de monumentos o zonas de la ciudad
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conlleven una pérdida de calidad del destino turístico, ha explicado.

A ello se suma, como segundo punto, la reordenación del modelo alojativo en la ciudad

apostando específicamente por la limitación de las viviendas con fines turísticos. Dimos un

paso con el cambio del PGOU que no es suficiente. La Junta debe autorizarnos a limitar las

viviendas con fines turísticos en las zonas saturadas. Estamos dispuestos a liderar este

proceso a nivel nacional. Vamos a limitar las viviendas turísticas en la ciudad de Sevilla, ha

señalado Muñoz.

En tercer lugar, se encuentra la aplicación de la estrategia de Economía del Visitante, es decir,

caminar de la promoción y gestión turística a la promoción económica y de inversión. El cuatro

punto, ha continuado el alcalde se refiere a la realización de un plan de inversión para FIBES

como motor económico de la ciudad centrado en la eficiencia energética, en la configuración

del hub audiovisual y en el desarrollo de los suelos de su entorno hasta configurar servicios

complementarios que nos consoliden como el mejor palacio de exposiciones y congresos de

España.

En quinto lugar se va a impulsar un programa de protección de los oficios y la industria local

desde el turismo. Se trata de apoyar a nuestra gastronomía, el comercio de proximidad, la

artesanía o la cultura sean parte a través de los beneficios que puede aportar el turismo para

su promoción y generación de actividad económica, ha subrayado. A esto hay que añadir,

como recoge el punto 6, desarrollar planes turísticos específicos para Triana, Macarena y la

Zona Sur. Para ello, aprovecharemos el impulso del Museo de la Cerámica, el Castillo de la

Inquisición, la Muralla de la Macarena, la Torre de los Perdigones o el eje patrimonial del 29

con el Pabellón Real o la rehabilitación del Museo Arqueológico, ha desarrollado.

El séptimo punto aborda la conectividad para transformar el aeropuerto de Sevilla en hub

suroccidental de la Península Ibérica para lo que es fundamental, ha recordado, ejecutar en

los próximos años la conexión ferroviaria entre el aeropuerto y la Estación de Santa Justa. El

octavo se refiere a Sevilla como sede de grandes eventos para proyección de capital europea.

La llegada de los Grammy este año va a marcar un nuevo punto de inflexión en el

posicionamiento internacional de Sevilla ante grandes eventos, ha relatado.

Por último, Muñoz ha explicado el punto 9, dedicado a promover un modelo sostenible en las

vertientes marcadas en la capitalidad turística inteligente con la accesibilidad con una red de

infraestructuras de transporte público a la altura de la capital de Andalucía: Metro, tranvía,

tranvibus y Cercanías; la digitalización de los procesos con una gestión de datos a través de

la Smart City office que se pongan al servicio de los agentes turísticos; la sostenibilidad como

valor fundamental adaptando también nuestro modelo turístico a la lucha contra el cambio

climático y la protección de las señas de identidad como ciudad.

En décimo lugar se sitúa la configuración de una serie de nuevos recursos patrimoniales y

turísticos durante los próximos años, entre los que se incluye un nuevo eje cultural en torno a

los grandes artistas vinculados a nuestra ciudad: Casa Murillo, Casa Velázquez, Casa

Cernuda, el Palacio de Dueñas como espacio vinculado a Machado y la Venta de los Gatos

de Bécquer; el nuevo gran eje patrimonial con la rehabilitación de la Fábrica de Artillería, las

Atarazanas, la ampliación del Museo de Bellas Artes y la recuperación de la Torre de la Plata

y su entorno y la recuperación de la antigua fábrica de tabacos de Altadis; el desarrollo de un

nuevo eje peatonal con un nuevo itinerario que conectará desde la gran plaza pública y la

nueva pasarela de la fábrica de tabacos hasta la nueva plaza de la Gavidia ola segunda fase

de la reurbanización del Paseo de Torneo a partir de la Barqueta y la generación de nuevas

zonas con equipamientos culturales y deportivos en el río.

Además, el alcalde ha compartido la necesidad de una mejor dotación de los servicios

públicos y de la dedicación de más presupuesto a la promoción de un turismo de calidad. Y

para ello, mi propuesta es como sabéis que abramos el debate de la tasa turística con los

compromisos de transparencia, diálogo y participación en la gestión de los recursos que se

consigan a través de esta tasa y consenso en cuanto a los mecanismos de implantación, ha

finalizado.
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Muñoz presenta a sectores profesionales un decálogo de

propuestas para un turismo "sostenible y equilibrado"
AGENCIAS  •  original

AGENCIAS

02/05/2023 14:45

SEVILLA, 2 (EUROPA PRESS)

El alcalde de Sevilla y candidato socialista a revalidar el cargo, Antonio Muñoz, ha participado
este martes en el encuentro con la Comisión de Turismo de la Confederación de Empresarios
de Sevilla CES-Cámara de Comercio, a la que han asistido representantes de distintos
sectores vinculados al turismo y que ha estado presidida por Manuel Cornax, presidente de la
Comisión de Turismo de la entidad.

Durante la reunión, Muñoz ha presentado un decálogo de medidas para un turismo sostenible
"motor de otros sectores económicos, de calidad, que garantice la convivencia, la regulación
de viviendas turísticas y que apueste por diversificar la oferta y los productos turísticos".
Asimismo, ha recogido las propuestas del sector para los próximos años, muy en la línea de
los planteados por su candidatura.

Muñoz apostado así por un turismo unido a "la calidad, la innovación y la sostenibilidad; que
seamos capaces de desarrollar un modelo acorde con la capital turística de Andalucía y con
una gran ciudad que ha sido catalogada en este año 2023 como capital europea del turismo
inteligente".

En este sentido, ha destacado que el sector debe ser un "ejemplo de sostenibilidad, de
calidad en el empleo y de convivencia armónica con la población residente", abogando por
trabajar "de manera conjunta y permanente con todos los agentes del sector turístico".

Al hilo, ha enumerado el decálogo que plantea de cara a los próximos cuatro años, si sigue
gobernando. En primer lugar, el equilibrio turístico. "Vamos a trabajar para ordenar el turismo,
evitar zonas saturadas y redistribuir los flujos. Tenemos que desarrollar estrategias que frenen
la turistificación de zonas de la ciudad o que la saturación de monumentos o zonas de la
ciudad conlleven una pérdida de calidad del destino turístico", ha explicado. LAS VIVIENDAS
TURÍSTICAS

A ello se suma, como segundo punto, la reordenación del modelo de alojamientos en la
ciudad, apostando específicamente por la limitación de las viviendas con fines turísticos.
"Dimos un paso con el cambio del PGOU que no es suficiente. La Junta debe autorizarnos a
limitar las viviendas con fines turísticos en las zonas saturadas. Estamos dispuestos a liderar
este proceso a nivel nacional. Vamos a limitar las viviendas turísticas en la ciudad de Sevilla",
ha señalado.

En tercer lugar, se encuentra la aplicación de la estrategia de Economía del Visitante, es decir,
caminar de la promoción y gestión turística a la promoción económica y de inversión. El cuatro
punto, ha continuado, se refiere a un plan de inversión para FIBES como motor económico de
la ciudad.

En quinto lugar se va a impulsar un programa de protección de los oficios y la industria local
desde el turismo. "Se trata de apoyar a nuestra gastronomía, que el comercio de proximidad, la
artesanía o la cultura sean parte a través de los beneficios que puede aportar el turismo para
su promoción y generación de actividad económica", ha subrayado. A esto hay que añadir,
como recoge el punto seis, desarrollar planes turísticos específicos para Triana, Macarena y la
Zona Sur. "Para ello, aprovecharemos el impulso del Museo de la Cerámica, el Castillo de la
Inquisición, la Muralla de la Macarena, la Torre de los Perdigones o el eje patrimonial del 29
con el Pabellón Real o la rehabilitación del Museo Arqueológico", ha desarrollado. EL
AEROPUERTO
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El séptimo punto aborda la conectividad para transformar el aeropuerto en el nodo
suroccidental de la Península Ibérica, para lo que es fundamental la conexión ferroviaria entre
el recinto y la Estación de Santa Justa.

El octavo se refiere a Sevilla como sede de grandes eventos y el noveno punto aborda un
modelo sostenible en las vertientes marcadas en la capitalidad turística inteligente con la
accesibilidad con una red de infraestructuras de transporte público a la altura de la capital de
Andalucía: Metro, tranvía, tranvibus y Cercanías; la digitalización de los procesos o la lucha
contra el cambio climático y la protección de las señas de identidad como ciudad .

En décimo lugar se sitúa la configuración de nuevos recursos patrimoniales y turísticos durante
los próximos años, como un nuevo eje cultural en torno a los grandes artistas vinculados a
Sevilla: mencionando la Casa Murillo, la Casa Velázquez, la Casa Cernuda, el Palacio de
Dueñas como espacio vinculado a Machado y la Venta de los Gatos de Bécquer; la
rehabilitación de la Fábrica de Artillería, las Atarazanas, la ampliación del Museo de Bellas
Artes y la recuperación de la Torre de la Plata y de la antigua fábrica de tabacos de Altadis,
entre otras actuaciones.
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R. S.

Antonio Muñoz aseguró ayer
que “habrá tiempo” para
abordar “una ampliación” de
la Feria de Abril pero afirmó
rotundamente que “nunca,
desde luego, un traslado”,
que sostuvo que “no está so-
bre la mesa”. Así se pronunció
el también candidato socialis-
ta a revalidar la Alcaldía. El
alcalde descartó así un trasla-
do de la Feria desde su actual
ubicación, en Los Remedios,
donde ha cumplido este año
medio siglo de vida.

Sevilla cerró este pasado 30
de abril la Feria 2023 con un ba-
lance inicial que apunta a cifras
récord en cuanto a afluencia de
público, consumo en el real,
transporte público, carruajes y
ocupación hotelera.

Entre los indicadores que mi-
den la afluencia, según detallaron
desde el Consistorio, la demanda
de líneas de Tussam que prestan
su servicio al real fue de 1.173.571
viajeros, con crecimiento del 14%
respecto a 2022. En este sentido,
las líneas de mayor demanda fue-
ron la Lanzadera Prado de San Se-
bastián-Feria, con 198.424 viaje-
ros y un incremento del 20,4%, la
Circular C1, con 173.361 viajeros
(+13,7%), y la Circular C2, con
167.102 viajeros (+15,8%).

Los datos aún provisionales de
Metro de Sevilla hablan de que
también ha superado la barrera
del millón de usuarios desde el sá-

bado del alumbrado, alrededor de
un 12% más sobre la edición de
2022. Con respecto a los carruajes,
la cifra se ha elevado a 4.663, un
6% más y el máximo desde 2017.

En los aparcamientos públicos
se han registrado 71.411 vehícu-
los, un número similar al del año
pasado. Por último, el sistema de
analítica de vídeo de la Policía Lo-
cal ha contabilizado en la Portada
un acumulado de 2,1 millones de
movimientos de personas.

Mientras, los responsables de la
Confederación de Empresarios de
Sevilla que participan en el Cecop,
y que a su vez representan a las
principales empresas distribuido-
ras, han trasladado que ha habido
un récord de consumo con un au-
mento, a falta del cierre de datos,
que se aproximaría al 40% respec-
to al año pasado. La ocupación ho-
telera ha rondado el 88% como
media, y 92% el fin de semana.

Elprimeredil descarta

un trasladodesde

suactualubicación

enLosRemedios

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Desmontaje de la Feria el pasado domingo.

“Habrá tiempo” para abordar
una “ampliación” de la Feria
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Sevilla

El alcalde de Sevilla quiere liderar la limitación de viviendas turísticas
El candidato a la reelección por el PSOE, Antonio Muñoz, apuesta por un turismo de calidad y que garantice la convivencia
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Un turismo sostenible que sea "motor de otros sectores económicos de la ciudad, de calidad, que garantice la convivencia, la regulación de viviendas turísticas y que apueste por diversificar la oferta y los productos turísticos" es la base del
decálogo que Antonio Muñoz ha presentado ante el empresariado sevillano en un encuentro en el que se ha mostrado dispuesto a "liderar a nivel nacional" el proceso de limitación de las viviendas turísticas, del que se dio un primer paso
con su limitación en el PGOU que "no es suficiente" y que requiere del respaldo de la Junta de Andalucía.

El alcalde de Sevilla y candidato a la reelección, Antonio Muñoz, ha participado hoy en elencuentro con la Comisión de Turismo de la Confederación de Empresarios de Sevilla CES-Cámara de Comercio, a la que han asistido
representantes de distintos sectores vinculados al turismo y que ha estado presidida por Manuel Cornax, presidente de la Comisión de Turismo de la entidad.Durante la reunión, Muñoz ha presentado un decálogo de medidas para un
turismo sostenible que sea motor de otros sectores económicos, de calidad, que garantice la convivencia, la regulación de viviendas turísticas y que apueste por diversificar la oferta y los productos turísticos. Asimismo, ha recogido las
propuestas del sector para los próximos años, muy en la línea de los planteados por su candidatura.

“Semana Santa fue la mejor de las últimas décadas en todos los indicadores, y por supuesto también en el turístico y la Feria ha sido también de récord en consumo y en visitantes, tanto en su primera parte como en la segunda parte que ha
coincidido con el puente de mayo a nivel nacional”, ha recordado el alcalde, al tiempo que ha subrayado que la perspectiva después de estas fiestas de la primavera “es que 2023 va a ser un año de récord y vamos a situarnos por encima
de las cifras del año 2019 en cuanto a visitantes y en cuanto a pernoctaciones”. A ello va a contribuir, ha abundado, grandes hitos previstos a lo largo de este ejercicio, como la final de la Copa del Rey con una plena ocupación hotelera
después de la Feria; los premios Grammy Latino, un hito histórico para la ciudad de Sevilla, y la gran Semana del Espacio en noviembre con todo el sector espacial europeo en nuestra ciudad coincidiendo con la presidencia europea.

“A esto hay que añadir la buena salud y el empuje de nuestra planta hotelera cada vez más orientada a los segmentos de mayor poder adquisitivo. El 80% de las plazas hoteleras en Sevilla son de hoteles de cuatro y cinco estrellas y con los
nuevos desarrollos en marcha (en especial Altadis o Gavidia) todavía vamos a diferenciarnos más aún en las categorías Premium del mercado turístico”, ha destacado Muñoz, quien ha apuntado que,  más allá de las cifras de récord, “lo
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más importante es que seamos capaces de desarrollar las políticas turísticas de otra forma, apostando por la calidad, la innovación y la sostenibilidad; que seamos capaces de desarrollar un modelo acorde con la capital turística de
Andalucía y con una gran ciudad que ha sido catalogada en este año 2023 como capital europea del turismo inteligente”.

En este sentido, ha subrayado el reto hoy en día  “es ampliar el zoom, mirando la política turística no sólo como una actividad de promoción, sino como un elemento que debe estar integrado con otros aspectos de la gestión diaria de la
ciudad haciendo hincapié en tres elementos clave: el turismo es un elemento tractor imprescindible para la marcha de nuestra economía y genera empleo. En este sentido, ha destacado que el sector debe ser un ejemplo de sostenibilidad, de
calidad en el empleo y de convivencia armónica con la población residente, y es trabajar de manera conjunta y permanente con todos los agentes del sector turístico.

“Dimos un ejemplo en la pandemia con la elaboración del Plan8, una estrategia que se está aplicando desde entonces y que nos está permitiendo hacer las cosas de otra forma en política turística y también lo hacemos permanentemente en
el Consejo Local del Turismo por el que vamos a seguir apostando”, ha asegurado.

En este sentido, ha enumerado el decálogo que plantea de cara a los próximos cuatro años. En primer lugar, el equilibrio turístico. “Vamos a trabajar para ordenar el turismo, evitar zonas saturadas y redistribuir los flujos. Tenemos que
desarrollar estrategias que frenen la turistificación de zonas de la ciudad o que la saturación de monumentos o zonas de la ciudad conlleven una pérdida de calidad del destino turístico”, ha explicado.

A ello se suma, como segundo punto, la reordenación del modelo alojativo en la ciudad apostando específicamente por la limitación de las viviendas con fines turísticos. “Dimos un paso con el cambio del PGOU que no es suficiente. La
Junta debe autorizarnos a limitar las viviendas con fines turísticos en las zonas saturadas. Estamos dispuestos a liderar este proceso a nivel nacional. Vamos a limitar las viviendas turísticas en la ciudad de Sevilla”, ha señalado Muñoz.

En tercer lugar, se encuentra la aplicación de la estrategia de Economía del Visitante, es decir, caminar de la promoción y gestión turística a la promoción económica y de inversión. El cuatro punto, ha continuado el alcalde se refiere a la
realización de un plan de inversión para FIBES como motor económico de la ciudad “centrado en la  eficiencia energética, en la configuración del hub audiovisual y en el desarrollo de los suelos de su entorno hasta configurar servicios
complementarios que nos consoliden como el mejor palacio de exposiciones y congresos de España”.

En quinto lugar se va a impulsar un programa de protección de los oficios y la industria local desde el turismo. “Se trata de apoyar a nuestra gastronomía, el comercio de proximidad, la artesanía o la cultura sean parte a través de los
beneficios que puede aportar el turismo para su promoción y generación de actividad económica”, ha subrayado. A esto hay que añadir, como recoge el punto 6, desarrollar planes turísticos específicos para Triana, Macarena y la Zona
Sur. “Para ello, aprovecharemos  el impulso del Museo de la Cerámica, el Castillo de la Inquisición, la Muralla de la Macarena, la Torre de los Perdigones o el eje patrimonial del 29 con el Pabellón Real o la rehabilitación del Museo
Arqueológico”, ha desarrollado.

El séptimo punto aborda la conectividad para transformar el aeropuerto de Sevilla en hub suroccidental de la Península Ibérica para lo que es fundamental, ha recordado, ejecutar en los próximos años la conexión ferroviaria entre el
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aeropuerto y la Estación de Santa Justa. El octavo se refiere a Sevilla como sede de grandes eventos para proyección de capital europea. “La llegada de los Grammy este año va a marcar un nuevo punto de inflexión en el posicionamiento
internacional de Sevilla ante grandes eventos”, ha relatado.

Por último, Muñoz ha explicado el punto 9, dedicado a promover un modelo sostenible en las vertientes marcadas en la capitalidad turística inteligente con la accesibilidad con una red de infraestructuras de transporte público a la altura de
la capital de Andalucía: Metro, tranvía, tranvibus y Cercanías; la digitalización de los procesos con una gestión de datos a través de la Smart City office que se pongan al servicio de los agentes turísticos; la sostenibilidad como valor
fundamental adaptando también nuestro modelo turístico a la lucha contra el cambio climático y la protección de las señas de identidad como ciudad.

En décimo lugar se sitúa la configuración de una serie de nuevos recursos patrimoniales y turísticos durante los próximos años, entre los que se incluye un nuevo eje cultural en torno a los grandes artistas vinculados a nuestra ciudad: Casa
Murillo, Casa Velázquez, Casa Cernuda, el Palacio de Dueñas como espacio vinculado a Machado y la Venta de los Gatos de Bécquer; el nuevo gran eje patrimonial con la rehabilitación de la Fábrica de Artillería, las Atarazanas, la
ampliación del Museo de Bellas Artes y la recuperación de la Torre de la Plata y su entorno y la recuperación de la antigua fábrica de tabacos de Altadis; el desarrollo de un nuevo eje peatonal con un nuevo itinerario que conectará desde
la gran plaza pública y la nueva pasarela de la fábrica de tabacos hasta la nueva plaza de la Gavidia ola segunda fase de la reurbanización del Paseo de Torneo a partir de la Barqueta y la generación de nuevas zonas con equipamientos
culturales y deportivos en el río.

Además, el alcalde ha compartido la necesidad de una mejor dotación de los servicios públicos y de la dedicación de más presupuesto a la promoción de un turismo de calidad. “Y para ello, mi propuesta es como sabéis que abramos el
debate de la tasa turística con los compromisos de transparencia, diálogo y participación en la gestión de los recursos que se consigan a través de esta tasa y consenso en cuanto a los mecanismos de implantación”, ha finalizado.
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El transporte público suma ya dos millones de viajeros
Según indica el Ayuntamiento de Sevilla, los indicadores que la miden señalan que la

demanda de líneas de Tussam que prestan su servicio al Real fue de 136.509 viajeros, con

un incremento del cinco por ciento respecto al mismo día de 2022. En el acumulado, se

supera ya el millón de viajeros, con 1.070.371, siendo el crecimiento del 14,5 por ciento.

EFE  •  original

Feria de Abril. - EFE

El delegado municipal de Gobernación, Fiestas Mayores y Área Metropolitana, Juan Carlos
Cabrera, ha presidido este sábado la última reunión diaria del Cecop de la Feria de Abril de
2023 para realizar un balance de la prestación de los servicios públicos de las diversas
administraciones para la jornada del viernes y para ultimar los detalles en torno al espectáculo
de los fuegos artificiales con el que esta noche quedará clausurada esta edición y el
dispositivo especial del desmontaje de la Feria que se inicia de madrugada.

Según indica el Ayuntamiento de Sevilla, los indicadores que la miden señalan que la
demanda de líneas de Tussam que prestan su servicio al Real fue de 136.509 viajeros, con un
incremento del cinco por ciento respecto al mismo día de 2022. En el acumulado, se supera
ya el millón de viajeros, con 1.070.371, siendo el crecimiento del 14,5 por ciento. Los datos
todavía provisionales de Metro de Sevilla hablan de 118.000, cifra similar a la del viernes de
Feria del año pasado, con una estimación para el acumulado de 911.000 viajeros, alrededor
del 12 por ciento más.

Con respecto a los carruajes, este viernes ascendieron a 693, el 2,94 por ciento menos,
mientras que en los aparcamientos habilitados para la Feria se registraron 9.306 vehículos. Y,
por último, el sistema de analítica de vídeo de la Policía Local contabilizó este viernes en la
Portada --por tanto, no se incluyen otros accesos al Real-- 266.956 movimientos de personas.

En cuanto al dispositivo sanitario, coordinado desde el Área Municipal de Salud y ejecutado
por Cruz Roja, este viernes constató 263 asistencias, con 13 traslados a los hospitales. Las
intoxicaciones etílicas y las heridas superaron en número a las atenciones derivadas del calor
pese a haber sido una jornada también de altas temperaturas.

En la reunión del Cecop, el representante del 061 ha puesto en valor la coordinación existente
entre el conjunto del dispositivo sanitario con la Policía Local, la Policía Nacional y Protección
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Civil, pues está permitiendo una rápida respuesta. A modo de ejemplo, ha destacado que en
lo que llevamos de Feria se han contabilizado ocho personas con ictus y seis con infartos, y
todas ellas evolucionan favorablemente.

Igualmente se ha resaltado la labor de Lipasam y el descenso del volumen de residuos pese a
la mayor influencia de público, algo que se explica en parte por empresas de distribución de
bebidas que están suministrando sus bebidas en envases retornables.

Este viernes se registraron 185.080 kilos procedentes de la recogida de los residuos y
limpieza viaria del Recinto Ferial y su zona de influencia (incluyendo la recogida selectiva), lo
que supone un 0,9 menos por ciento más con respecto al mismo día de 2022.

En estos momentos, y desde el inicio del Plan Especial de Limpieza y Recogida de Residuos
para la Feria, (desde el sábado), se llevan recogidos 1.492.26 kilos, un 1,3 por ciento menos.
En esta edición, por segundo año consecutivo, se está realizando la recogida selectiva de
envases ligeros en todo el Real. Este vienes fueron 18.990 kilos de envases ligeros, un 93,8
por ciento más que el año pasado (en el acumulado, 89.050 kilos, un 63 por ciento más).

Además, Lipasam lleva a cabo la recogida selectiva de envases de vidrio en las casetas y
establecimientos del recinto ferial. El viernes, 56.880 kilos de envases de vidrio, con una
bajada del 9,4 por ciento sobre el viernes de Feria de 2022. En total, ya se han recogido
484.680 kilos de envases de vidrio, con el 9,5 por ciento de aumento con respecto al
acumulado de 2022. Los envases de vidrio recogidos han sido transportados a un gestor
autorizado para iniciar su proceso de recuperación y reciclaje.

Igualmente, continuó la recogida selectiva del cartón: este viernes fueron 4.350 kilos, con
bajada del 5,8 por ciento. Por otra parte, en colaboración con un gestor autorizado, se
recogieron 6.936 kilos de aceite usado, el 3 por ciento más que en 2022, y en el acumulado,
33.604, un 4,4 por ciento más.

Por último, el Servicio de Inspección de Lipasam desplegó 290 intervenciones relacionadas
con el debido cumplimiento de la normativa municipal. Dentro de la campaña de
concienciación para la Feria, se continúa con las visitas diarias y reparto de bolsas a todas las
casetas para así fomentar la separación de los residuos.

CENTRO DE CONTROL

El Centro de Control de la Policía Local gestionó ayer 232 sucesos. Los agentes realizaron
130 pruebas de alcoholemia, de las que sólo tres fueron positivas, al tiempo que
inspeccionaron 83 establecimientos y se precintó uno. Por su parte, la Guardia Civil efectuó
721 pruebas de alcoholemias, siendo positivas 16.

En el control conjunto de perecederos que realizan Policía Local de Sevilla, Seprona y Área
Municipal de Consumo se inspeccionaron 212 vehículos con perecederos, y se interpusieron
cinco denuncias. Por último, y pese al puente festivo, destacó el control de la botellona en
Tablada y Los Remedios así como la reducción de las intervenciones por venta ilegal de
rebujito en el entorno de la Calle del Infierno por la presión policial y la detección de vehículos
'nodrizas' que suministran las bebidas.

REORGANIZACIÓN DEL ACCESO AL REAL PARA EL DESMONTAJE

La Feria de Abril de 2023 termina esta noche con el espectáculo de los fuegos artificiales.
Una vez concluido, a las 24,30 entrarán en el Real los servicios de Lipasam. A las 01,00 se
apagará el alumbrado ornamental de sus calles. A la 1,30 el Real tiene que estar desalojado
de público para así iniciar las tareas de desmontaje por parte de los caseteros y,
posteriormente, la entrada de camiones de gran tonelaje. En cambio, los 'cacharritos' de la
Calle del Infierno seguirán funcionando mañana y el festivo del lunes, 1 de mayo.

En concreto, al igual que el pasado año, en esta edición de la Feria también se reorganiza el
acceso al Real de los vehículos para el desmontaje de las casetas. Para ello, desde la
Delegación de Movilidad se ponen en marcha una serie de medidas acordadas y coordinadas
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con Fiestas Mayores, Policía Local, la Autoridad Portuaria, la DGT, la Agrupación de Tráfico
de la Guardia Civil y Lipasam y que cuentan con la máxima colaboración de la Confederación
de Empresarios de Sevilla (CES) y de las principales empresas distribuidoras que prestan
servicio en el Real.

Para ello, hasta las 4,00 horas del domingo 30 de abril no podrá acceder ningún vehículo al
Real. A partir de esa hora podrán entrar en el Real los vehículos de más de 18 toneladas que
vayan en un convoy escoltado por la Guardia Civil que partirá desde un punto de acumulación
previamente establecido. A partir de las 6,00 podrán acceder los vehículos de menos de 18
toneladas que irán en un convoy escoltado por la Guardia Civil que partirá desde el
mencionado punto de acumulación.

Por ello, todas las medidas relativas a restricciones de tráfico establecidas en el plan de
movilidad para el entorno de la Feria se mantendrán más allá de las 6,00 horas para
posibilitar las tareas de desmontaje.

Igualmente, también se adelanta una hora la apertura de la salida número 12 de la SE-30, que
permanecerá abierta entre las 5,00 y las 12,00 con el objetivo de facilitar el acceso de
vehículos propios de la actividad portuaria. Con el mismo objetivo se permitirá hasta las 13.00
horas el acceso a la zona de servicios portuarios de Tablada mediante un control en la
glorieta ubicada en la calle José Delgado Brackenbury (Carretera de la Esclusa). Esta medida
también ha sido coordinada con la Autoridad Portuaria.
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R. S.

La Pablo de Olavide acogió ayer el
primer debate de candidatos a las
elecciones municipales del próxi-
mo 28 de mayo, organizado por el
Club de Debate de la UPO y en el
que la limpieza, el turismo, la mo-
vilidad, la vivienda y los cortes de
luz centraron las dos horas de in-
tercambio de ideas entre los cabe-
zas de lista del PSOE (Antonio
Muñoz, actual alcalde de Sevilla),
PP (José Luis Sanz), CS (Miguel
Ángel Aumesquet), Podemos-Iz-
quierda Unida (Susana Hornillo),
Adelante Andalucía (Sandra He-
redia) y Vox (Cristina Peláez).

Muñoz defendió que Sevilla es-
tá “rotundamente mejor” que ha-

ce ocho años, cuando los socialis-
tas accedieron a la Alcaldía tras
cuatro años de una mayoría ab-
soluta del PP. Pidió a los popula-
res y al resto de partidos que
“abandonen la foto fija”, señalan-
do las nuevas infraestructuras (la
línea 3 del Metro, la ampliación
del tranvía, la línea de bus eléc-
trico a Torreblanca y la conexión
entre Santa Justa y el aeropuer-
to), la bonificación de los bono-
buses de Tussam, construcción
de más carriles bici y apuesta por
la plantación de más árboles y un
cinturón verde metropolitano.

Por su parte, Sanz contrapuso
su modelo al del PSOE, con un al-
calde que, a su juicio, “se ha olvi-
dado de gestionar” en materias
como la limpieza, los barrios y la

seguridad, entre otras. En esta lí-
nea, avisó de que en las munici-
pales “nos jugamos el futuro”, ya
que “Sevilla no funciona porque
no lo hacen sus servicios públi-
cos”. Para revertir esta situación,
prometió una gestión “profesio-
nal” de Lipasam, más aparca-
mientos y cuidado de las zonas
verdes. “¿Cómo nos va a hablar
de futuro quien no sabe gestionar
el día a día?”, preguntó Sanz an-
tes de pedir a Muñoz que “limpie
primero. La ciudad está hecha
una porquería”.

Aumesquet señaló las conse-
cuencias del “bipartidismo”, avi-
sando de que PP y PSOE acuden
al 28-M “con las mismas prome-
sas que hace 20 años”, porque no
han solucionado los problemas

cuando han gobernado, lo que le
ha llevado a apostar por “sacar a
los políticos profesionales” y abo-
gar por gestores “profesionales”.

De su lado, Hornillo admitió los
“avances” del PSOE ante los cor-
tes en los barrios desfavorecidos,
culpando de los mismos a Endesa
como “principal responsable”. Pe-
láez mencionó reiteradamente la
situación de los barrios “margina-
les”, así como la incidencia de los
fallos de suministro por “los en-
ganches ilegales para plantacio-
nes de marihuana”, asegurando
que ante ello hay que apostar por
“educación e intervención social”.
En el caso de Heredia, apostó por
una ciudad que avance hacia una
ciudad más “justa, feminista, soli-
daria, sostenible y verde”.

De limpieza y cortes de luz

M. G.

Los seis candidatos a la Alcaldía durante el primer debate de campaña celebrado en la Universidad Pablo de Olavide.

●Muñoz defiende que Sevilla está “rotundamente mejor” que hace ocho

años mientras Sanz expone que la ciudad “está hecha una porquería”
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La limitación de los pisos turísticos une a los seis principales

candidatos
Así, Muñoz ha defendido que Sevilla está rotundamente mejor que hace 8 años, cuando los

socialistas accedieron a la Alcaldía tras 4 años de una mayoría absoluta del PP. En materia

de vivienda -donde ha recordado la entrega de 90 VPO en Cisneo Alto y la construcción de

400 nuevas viviendas públicas de Emvisesa-, ha subrayado que la Ley de Vivienda es una

oportunidad para construir más VPO y favorecer el acceso de los jóvenes a un hogar.

Ayto  •  original

El debate en la UPO. - Ayto

El primer debate entre los seis principales candidatos a la Alcaldía de Sevilla ha tenido como
escenario un paraninfo universitario, que ha permitido hablar de regular el turismo, las políticas
de vivienda, la siempre presente limpieza de la ciudad, las infraestructuras y la movilidad y
hasta los cortes de luz.

En un formato abierto, ágil, con algún leve enfrentamiento con sus aplausos correspondientes
cortados rápidamente por los estudiantes moderados Samuel Chacón y María Ibáñez con la
coordinación de Jorge Ceballos, el Club de Debate de la UPO ha acogido el intercambio de
ideas entre los cabezas de lista del PSOE (Antonio Muñoz, actual alcalde de Sevilla), PP
(José Luis Sanz), CS (Miguel Ángel Aumesquet), Podemos-Izquierda Unida (Susana Hornillo) y
Adelante Andalucía (Sandra Heredia).

Entre las ideas generales, los candidatos han coincidido, aunque con matices, en la necesidad
de poner coto a los pisos turísticos, la necesidad de facilitar vivienda accesible y empleo a los
jóvenes, el margen de mejora (para algunos más que otros) de la limpieza de la ciudad, y la
importancia de la movilidad en el modelo de ciudad del futuro.

Rotundamente mejor

Así, Muñoz ha defendido que Sevilla está rotundamente mejor que hace 8 años, cuando los
socialistas accedieron a la Alcaldía tras 4 años de una mayoría absoluta del PP. Ha pedido al

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 Viva Sevilla

 Prensa Digital

 143

 

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 03/05/2023

 España

 332 EUR (364 USD)

 150 EUR (164 USD) 

https://vivasevilla.es/antequera/1257407/la-limitacion-de-los-pisos-turisticos-une-a-los-seis-principales-candidatos

«-- Volver al índice



PP y al resto de partidos que abandonen la foto fija, señalando las nuevas infraestructuras
(línea 3 del Metro, ampliación del tranvía, tranvibús, y conexión entre Santa Justa y el
aeropuerto), la bonificación de los bonobuses de Tussam, construcción de más carriles bici y
apuesta por la plantación de más árboles y un cinturón verde metropolitano.

En materia de vivienda -donde ha recordado la entrega de 90 VPO en Cisneo Alto y la
construcción de 400 nuevas viviendas públicas de Emvisesa-, ha subrayado que la Ley de
Vivienda es una oportunidad para construir más VPO y favorecer el acceso de los jóvenes a
un hogar.

Sobre el modelo económico, ha defendido que Sevilla está atrayendo inversiones más allá del
turismo, poniendo como ejemplo la Agencia Espacial. Sobre el turismo, ha sostenido que hay
que poner coto al crecimiento, ha defendido la tasa turística y ha apostado por el urbanismo
de los 15 minutos -barrios concebidos como pequeñas ciudades, equipados con los servicios
públicos necesarios-. Sobre limpieza, ha insistido en que hay margen de mejora pero ha
recordado la contratación y compra de medios materiales para Lipasam.

0 seconds of 0 secondsVolume 90%

Nos jugamos el futuro

Por su parte, Sanz ha contrapuesto su modelo al del PSOE, con un alcalde que se ha
olvidado de gestionar en materias como la limpieza, los barrios y la seguridad, entre otras. En
esta línea, ha avisado de que en las municipales nos jugamos el futuro, ya que Sevilla no
funciona porque no lo hacen sus servicios públicos. Para revertir esta situación, ha prometido
una gestión profesional de Lipasam, más aparcamientos y cuidado de las zonas verdes.
¿Cómo nos va a hablar de futuro quien no sabe gestionar el día a día?, ha preguntado Sanz,
que ha pedido a Muñoz que limpie primero. La ciudad está hecha una porquería, ha espetado.

Ha prometido nuevas instalaciones deportivas y mantener las existentes; salas de estudio en
los barrios, ayudas al transporte y trabajar de la mano de las universidades para frenar la fuga
de talentos. Voy a ser el alcalde que haga que Sevilla vuelva a ser competitiva, ha afirmado.

Sanz, que ha confirmado que su voto en el Senado será negativo a la Ley de Vivienda porque
no tiene ni una sola medida para fomentar el acceso a un piso, ha afeado al PSOE que no ha
entregado ni una VPO en ocho años y, aunque ha defendido que Sevilla es una potencia
turística, ha dicho que no cabe ni un piso turístico más. Se ha comprometido, por último, a
reducir la brecha entre los barrios buscando la coordinación de esfuerzos.

El bipartidismo

Aumesquet ha señalado las consecuencias del bipartidismo, avisando de que PP y PSOE
acuden al 28M con las mismas promesas que hace 20 años, porque no han solucionado los
problemas cuando han gobernado, lo que le ha llevado a apostar por sacar a los políticos
profesionales y abogar por gestores profesionales.

Insistiendo en el inmovilismo de PSOE y PP, ha lamentado la situación de los barrios
desfavorecidos y los cortes de luz en los mismos, tras lo cual ha apostado por descentralizar
el turismo, prestar todos los servicios sociales directamente desde el Ayuntamiento, recuperar
las escuelas municipales, rellenar 4.500 alcorques vacíos, y poner locales públicos a
disposición de emprendedores.

Hornillo, de su lado, ha admitido los avances del PSOE ante los cortes en los barrios
desfavorecidos, de los que ha culpado a Endesa como principal responsable, ante lo cual ha
prometido imponer cláusulas sociales para las empresas que contraten con el Ayuntamiento,
así como poner el PGOU al servicio de las personas y tasas turísticas finalistas para mejorar
los barrios.

Especialmente, ha propuesto revertir el modelo depredador del turismo, avisando de que pese
a sus discursos, PSOE y PP siempre se ponen de acuerdo para poner más hoteles y centros
comerciales o privatizar servicios públicos, apostando por un modelo de ciudad feminista e
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ilusionante.

Marginalidad y miedo

Peláez ha mencionado reiteradamente la situación de los barrios marginales, así como la
incidencia de los fallos de suministro por los enganches ilegales para plantaciones de
marihuana, asegurando que ante ello hay que apostar por educación e intervención social con
más plantilla y recursos municipales, y un cumplimiento estricto de la Ley, extremo unido a un
incremento de las plantillas policiales.

Además, ha avisado de que frente a la insoportable suciedad y la inseguridad manifiesta que
a su entender sufre Sevilla por el deterioro de los servicios públicos, es necesario acabar con
el despilfarro en las políticas inútiles, pues las políticas feministas de la izquierda no sirven
para nada, ante lo cual su partido es la única alternativa para mejorar la movilidad con más
bonificaciones al transporte colectivo, una tarjeta única de transporte, el pago digital, liberalizar
más suelo municipal para promover más acceso a la vivienda, más vivienda pública, más
ayudas a los jóvenes emprendedores y recuperar las escuelas municipales de oficios.

En el caso de Heredia, ha apostado por una ciudad que avance hacia una ciudad más justa,
feminista, solidaria, sostenible y verde, abogando por una moratoria de 4 años que paralice la
implantación de nuevos alojamientos turísticos, para ordenar el turismo arrollador.

También ha defendido políticas en pro de los barrios desfavorecidos, avisando de que el
Gobierno andaluz del PP les está criminalizando, apostando así por una comercializadora
municipal de energía, al mismo tiempo que ha criticado que Vox intente meter miedo.

El último minuto

En el último minuto, la candidata de Adelante ha centrado su mensaje en la pérdida de
identidad por el fenómeno de los pisos turísticos y ha apostado por cambiar Sevilla, pero sin
tocar su esencia, mientras Peláez ha vislumbrado dos escenarios: el del estancamiento de una
ciudad sucia e insegura en contraposición a un Ayuntamiento eficaz.

Hornillo ha enumerado algunos de los logros de la coalición en el Gobierno central para
trasladar esas políticas progresistas al Ayuntamiento. En esa línea, Aumesquet ha puesto de
ejemplo lo ocurrido con CS en la Junta.

Por último, Sanz ha criticado la gestión del alcalde y ha ofrecido un modelo basado en el
cambio y la ilusión para que la ciudad vuelva a funcionar. Muñoz, frente a la Sevilla en blanco
y negro del PP, ha defendido sus avances y ha planteado ¿por qué volver atrás?.
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Primer debate electoral en Sevilla: De limpieza y cortes de luz
Muñoz defendió que Sevilla está rotundamente mejor que hace ocho años, cuando los

socialistas accedieron a la Alcaldía tras cuatro años de una mayoría absoluta del PP. Por su

parte, Sanz contrapuso su modelo al del PSOE, con un alcalde que, a su juicio, se ha

olvidado de gestionar en materias como la limpieza, los barrios y la seguridad, entre otras.

original

Los seis candidatos a la Alcaldía durante el primer debate de campaña celebrado en la Universidad Pablo de Olavide.

La Pablo de Olavide acogió ayer el primer debate de candidatos a las elecciones municipales
del próximo 28 de mayo, organizado por el Club de Debate de la UPO y en el que la
limpieza, el turismo, la movilidad, la vivienda y los cortes de luz han centrado las dos horas de
intercambio de ideas entre los cabezas de lista del PSOE (Antonio Muñoz, actual alcalde de
Sevilla), PP (José Luis Sanz), CS (Miguel Ángel Aumesquet), Podemos-Izquierda Unida
(Susana Hornillo) y Adelante Andalucía (Sandra Heredia).

Muñoz  defendió que Sevilla está rotundamente mejor que hace ocho años, cuando los
socialistas accedieron a la Alcaldía tras cuatro años de una mayoría absoluta del PP. Ha
pedido a los populares y al resto de partidos que abandonen la foto fija, señalando las nuevas
infraestructuras (la línea 3 del Metro, la ampliación del tranvía, la línea de bus eléctrico a
Torreblanca y la conexión entre Santa Justa y el aeropuerto), la bonificación de los bonobuses
de Tussam, construcción de más carriles bici y apuesta por la plantación de más árboles y un
cinturón verde metropolitano.

Por su parte,  Sanz contrapuso su modelo al del PSOE, con un alcalde que, a su juicio, se ha
olvidado de gestionar en materias como la limpieza, los barrios y la seguridad, entre otras. En
esta línea, avisó de que en las municipales nos jugamos el futuro, ya que Sevilla no funciona
porque no lo hacen sus servicios públicos. Para revertir esta situación, prometió una gestión
profesional de Lipasam, más aparcamientos y cuidado de las zonas verdes. ¿Cómo nos va a
hablar de futuro quien no sabe gestionar el día a día?, preguntó Sanz antes de pedir a Muñoz
que limpie primero. La ciudad está hecha una porquería.

Aumesquet  señaló las consecuencias del bipartidismo, avisando de que PP y PSOE acuden al
28-M con las mismas promesas que hace 20 años, porque no han solucionado los problemas
cuando han gobernado, lo que le ha llevado a apostar por sacar a los políticos profesionales y
abogar por gestores profesionales.

De su lado,  Hornillo admitió los avances del PSOE ante los cortes en los barrios
desfavorecidos, culpando de los mismos a Endesa como principal responsable.  Peláez

mencionó reiteradamente la situación de los barrios marginales, así como la incidencia de los
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fallos de suministro por los enganches ilegales para plantaciones de marihuana, asegurando
que ante ello hay que apostar por educación e intervención social. En el caso de Heredia,
apostó por una ciudad que avance hacia una ciudad más justa, feminista, solidaria, sostenible
y verde.
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E
MPIEZA el mes de mayo con
la cartelería electoral. Ter-
minó la Feria de Abril y has-
ta el rabo todo es mayo. Mes

reivindicativo y chulapo. Daoiz y
Velarde son en esta ocasión Pepe Ál-
varez y Unai Sordo, líderes de los
dos sindicatos otrora mayoritarios
cuando su mayoría era moral y edi-
ficante, hoy epígonos ambos de Pe-
pe Gotera y Otilio. Sólo falta la fami-
lia, porque en el nuevo organigrama
del Gran Hermano hay más tipos de
familias que comunidades autóno-
mas, pero se han recuperado los
otros dos sumandos de la triada car-
petovetónica, el sindicato y el muni-
cipio que tantos días de gloria le die-
ron al nacionalsindicalismo. El 1 de
mayo ha sido el primer mitin oficio-
so de la campaña electoral de las
municipales y las autonómicas.
Cualquiera que oyera las interven-
ciones, pensaría que la Presidencia
del Gobierno la ocupaba Antonio
Garamendi, el líder de la patronal.
El mal patrón en la iconografía pro-
gre de la gala de los Goya en que se
han convertido los telediarios.

Cinco ministros (cuatro ministras
y un ministro-cuota o cremallera)
en la manifestación del 1 de mayo.
Los pájaros disparando a las escope-
tas, gloriosa figura que utilizó Jorge
Valdano en la retransmisión de un
Nápoles-Madrid cuando Chendo le
hizo un caño a Maradona. Dos líde-
res sindicales enfadados, cabrea-
dos, usando la brocha gorda de la
huelga y la movilización, ambas con
el adjetivo general. Y es que estos
sindicalistas son el brazo miarmado
(qué descaro, miarma) del Gobier-

no, pidiendo de forma sutil, es un
decir, el voto para la coalición que
nos gobierna y nos lleva de excur-
sión, qué buenas son las hermanas
Ursulinas. Éstos son los nuevos pac-
tos de la Moncloa: que no haya nin-
guna novedad en la titularidad del
arrendamiento del palacio vallein-
clanesco. Tiramos por la borda la
Transición y aquellos pactos suscri-
tos por partidos de distintas tenden-
cias, sindicatos y empresarios, con
Enrique Fuentes Quintana como

gran muñidor. Se firmaron el 25 de
octubre de 1977. Pepe Álvarez tenía
21 años, la edad mínima para votar
en aquel tiempo. Unai Sordo acaba-
ba de cumplir cinco años, igual que
Sánchez. La Biblioteca Nacional
acoge una exposición de los sindica-
listas que protagonizaron el Proce-
so 1001, que debería comenzar el
día que se produjo el atentado con-
tra Carrero Blanco. No sé qué ha
cambiado, si la sociedad o el sindi-
calismo. Porque aquellos luchado-
res por los derechos laborales no
ocultaban sus simpatías políticas ni
su militancia (Marcelino Camacho,
Nicolás Sartorius o Fernando Soto
ocuparon escaños en el Grupo Co-
munista), pero nunca fueron secta-
rios ni paniaguados. Ahora hay un
Gobierno que aprueba con Bildu
una reforma laboral o que delega en
este grupo la nueva ley de vivienda.
De zulos sí que entienden, eso no se
les puede negar.

Los nuevos pactos de la Moncloa
han reeditado la unidad de destino
en lo universal. No hay empresario
que no empezara siendo trabajador
y si es un buen empresario que no
deje un solo día de trabajar. No sé si
se puede decir lo mismo de todos los
sindicalistas, ese nuevo mester de
juglaría de las bondades guberna-
mentales y las maldades del pérfido
patrón. Pobrecito mi patrón, piensa
que el progre soy yo.

Pepe Álvarez y Unai
Sordo son Daoiz y
Velarde pasados por
Pepe Gotera y Otilio

FAMILIA, MUNICIPIO Y SINDICATO
Cuchillo sin filo

FRANCISCO

CORREAL
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Los sindicatos adelantan huelgas si no hay acuerdo salarial con
la CEOE
Los secretarios generales de UGT y CCOO, Pepe Álvarez y Unai Sordo, han apremiado este
Primero de Mayo a la patronal CEOE a cerrar un acuerdo salarial o de lo contrario, han
advertido, habrá huelgas y movilizaciones. "O hay acuerdo de salarios o los sindicatos nos
pondremos a organizar, no convocar, jornadas de movilización en otoño", ha advertido el
secretario general de CCOO, en la rueda de prensa previa a la manifestación del Primero de
Mayo.

Europa Press  •  original

Manifestación. - Europa Press

Los secretarios generales de UGT y CCOO, Pepe Álvarez y Unai Sordo, han apremiado este
Primero de Mayo a la patronal CEOE a cerrar un acuerdo salarial o de lo contrario, han
advertido, habrá huelgas y movilizaciones.

"O hay acuerdo de salarios o los sindicatos nos pondremos a organizar, no convocar, jornadas
de movilización en otoño", ha advertido el secretario general de CCOO, en la rueda de prensa
previa a la manifestación del Primero de Mayo.

Sordo ha adelantado que esas movilizaciones, de carácter general, "tomarán forma de huelga"
en aquellos sectores con los convenios colectivos "bloqueados".

"La CEOE tiene que saber que el tiempo se acorta; o hay acuerdo o va a haber conflicto", ha
advertido Álvarez, que ha añadido que el conflicto "se sabe cómo empieza, pero no cómo
acaba".

Asimismo, el líder ugetista ha insistido que este Primero de Mayo tiene que servir para
"consolidar conquistas como la reforma laboral o la de pensiones".

"CEOE tiene que optar si quiere una negociación colectiva ágil, con subidas salariales
importantes (...) o si prefiere hacerlo desde el conflicto", ha zanjado Sordo, al tiempo que
Álvarez ha apuntado que si la patronal valora la paz social, debe ser consciente de que esta
"requiere un esfuerzo" por la parte empresarial.
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Bajo el lema "Subir salarios, bajar precios, repartir beneficios", UGT y CCOO han puesto este
año en el centro la necesidad de incrementar los sueldos ante una escalada de precios tras la
que señalan "al exceso de beneficios empresariales".

Las líderes de CCOO y UGT en Madrid, Paloma López y Marina Prieto, han criticado en su
intervención la desigualdad que sufre Madrid y han pedido a los madrileños que en los
próximos comicios apuesten por lo público y por una fiscalidad "más justa".
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Hosteleros andaluces celebran los "buenos" datos del puente de

mayo
Los hosteleros andaluces han celebrado este lunes las buenas cifras registradas en sus

establecimientos durante este pasado puente de mayo, sobre todo, en las zonas del litoral

por "el buen clima" de estos días atrás. En un audio remitido a Europa Press, el presidente

de los hosteleros andaluces, Javier Frutos, ha señalado que, en líneas generales, estos días

festivos han sido "bueno", especialmente ha destacado el mediodía en las zonas de litoral y

las noches en las zonas del centro de las grandes ciudades.

Europa press  •  original

Preparación de un cóctel. - Europa press

Los hosteleros andaluces han celebrado este lunes las buenas cifras registradas en sus

establecimientos durante este pasado puente de mayo, sobre todo, en las zonas del litoral por

"el buen clima" de estos días atrás.

En un audio remitido a Europa Press, el presidente de los hosteleros andaluces, Javier Frutos,

ha señalado que, en líneas generales, estos días festivos han sido "bueno", especialmente ha

destacado el mediodía en las zonas de litoral y las noches en las zonas del centro de las

grandes ciudades. "Quizás el litoral es lo que está atrayendo más gente por el clima", ha

subrayado.

Esto supone continuar con la línea que se inició con el pistoletazo de la temporada alta" con

una Semana Santa que fue "buena" para el sector. Asimismo, ha apuntado que se ha

registrado "un récord de contratación" de trabajadores.

No obstante, el sector ha recordado que la inflación sigue haciendo mella en este colectivo y

les está afectando en la rentabilidad que no llega a la de 2019.
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La Diputación impulsa 'Rural en Femenino' para la inserción
laboral de mujeres
La Diputación de Sevilla, a través de Prodetur, ha puesto en marcha 'Rural en Femenino', un
proyecto destinado a la mejora de la cualificación profesional y la empleabilidad del colectivo
de mujeres de los pequeños municipios de la provincia. La iniciativa está dotada con una
subvención de 162.695 euros en el ámbito del Programa de Apoyo a las Mujeres en los
Ámbitos Rural y Urbano, de la Consejería de Empleo, Formación y Trabajo Autónomo.

DIPUTACIÓN DE SEVILLA  •  original

Panorámica de Cazalla de la Sierra. - DIPUTACIÓN DE SEVILLA

La Diputación de Sevilla, a través de Prodetur, ha puesto en marcha 'Rural en Femenino', un
proyecto destinado a la mejora de la cualificación profesional y la empleabilidad del colectivo
de mujeres de los pequeños municipios de la provincia. La iniciativa está dotada con una
subvención de 162.695 euros en el ámbito del Programa de Apoyo a las Mujeres en los
Ámbitos Rural y Urbano, de la Consejería de Empleo, Formación y Trabajo Autónomo.

Se trata de un proyecto regulado en el Capítulo III, del Título I, Decreto-ley 27/2021, de 14 de
diciembre, por el que se aprueban con carácter urgente medidas de empleo en el marco del
Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia para Andalucía, según detalla en una
nota de prensa.

El objetivo de este programa es la inserción laboral de mujeres que residan poblaciones
rurales o urbanas mediante su participación en itinerarios individualizados que combinan
orientación laboral, asesoramiento, información, formación, y adquisición de competencias y
habilidades transversales. Además, el proyecto pone en contacto a estas mujeres con el tejido
empresarial local.

Las personas destinatarias son mujeres desempleadas inscritas como demandantes de empleo
no ocupadas en el Servicio Andaluz de Empleo (SAE), residentes, preferentemente, en
municipios de menos de 5.000 habitantes, que tengan necesidades de cualificación o
recualificación formativa o profesional y demás características o requisitos establecidos en el
mencionado decreto-ley.

El proyecto que ha comenzado a desarrollar Prodetur en el ámbito de esta iniciativa
beneficiará a mujeres de 89 pueblos sevillanos menores de 20.000 habitantes, de los cuales
43 (el 48,3%) tienen una población de menos de 5.000, cumpliendo al alza los requisitos de la
convocatoria, que determinaba que, al menos el 35% de los municipios participantes fueran
menores de 5.000 habitantes.

En total, serán 73 mujeres sevillanas las beneficiarias de este programa, que tiene un plazo de
ejecución de 18 meses. Todas ellas desarrollarán un itinerario personalizado y dirigido a
mejorar su empleabilidad y sus posibilidades de integración en el mercado laboral. Esta
iniciativa plantea el objetivo de lograr, al menos, la inserción laboral de 15 de las beneficiarias
(20% del total de participantes). En esta línea, los itinerarios propuestos van dirigidos
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especialmente al desarrollo de competencias y empleos verdes (al menos el 35%), así como a
empleos digitales, con la finalidad de ir adecuando los perfiles de las mujeres al nuevo
escenario de sostenibilidad y digitalización de la economía que se plantea.

La selección de las beneficiarias de este proyecto, cuyos detalles están disponibles en la web
de Prodetur (www.prodetur.es) se realiza, exclusivamente, por medio de oferta genérica
provincial de orientación que tramita la sociedad provincial a través del Servicio Andaluz de
Empleo en los 89 municipios del ámbito de actuación.
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ZARAGOZA ‘SORPASSA’
A SEVILLA

E
N Zaragoza están presumiendo bastante porque han
adelantado a Sevilla en el número de habitantes. Un
sorpasso, que diría Pablo Iglesias. Según el ranking de
los padrones, a 1 de enero de 2023, en Zaragoza vivían

694.109 habitantes, mientras que Sevilla se ha quedado con
693.229. Sevilla ha crecido en 2.014 vecinos, pero la capital ara-
gonesa ha ganado 9.423. Y hay que precisar (sin el menor atis-
bo de xenofobia) que la mayor parte del crecimiento zaragoza-
no es de extranjeros, pues ha sumado en un año 11.254 perso-
nas procedentes de otros países. Sea como sea, Zaragoza pasa
a ser la cuarta ciudad de España en habitantes, por detrás de
Madrid, Barcelona y Valencia, y por delante de Sevilla.

Los datos han sido difundidos después de publicarse en la re-
vista Cifras 2023, que edita el Ayuntamiento de Zaragoza. Es
probable que la capital aragonesa se esté beneficiando de su
ubicación logística, entre Madrid y Barcelona, equidistante por
AVE con las dos principales ciudades españolas, y receptiva pa-
ra la inmigración, como lo confirma que allí viven 23.211 ru-
manos, 9.827 nicaragüenses, 7.895 colombianos, 7.010 marro-

quíes y 5.472 chinos.
Si consideramos

que España cuenta
con cuatro clubes en
la Liga de Campeo-
nes (aunque Javier
Tebas dice que son
demasiados) resul-
taría que las cuatro
ciudades de Liga de

Campeones serían Madrid, Barcelona, Valencia y Zaragoza. Sin
embargo, la comparación es irresistible, pues Sevilla tiene dos
clubes en Primera y Zaragoza uno en Segunda. Algo parecido
le ocurre Málaga, cuyo lugar en el ranking de habitantes no se
corresponde con sus penurias futbolísticas. Se nota que el éxi-
to del fútbol no depende del padrón, sino de marcar goles o no.

Hay otros consuelos. El área metropolitana de Sevilla es mu-
cho más importante y está más poblada que la de Zaragoza. Lo
mismo ocurre en Madrid y en Barcelona, donde gran parte de
las personas que viven en los entornos metropolitanos trabajan
y acuden cada día a las capitales. Por eso, a Sevilla hay que con-
siderarla siempre en términos metropolitanos. Y entender que,
si quieren ganar habitantes en la capital, hay que favorecer la
residencia de los vecinos en los barrios céntricos. Porque los tu-
ristas que se alojan en los hoteles no cuentan en el padrón. Y pa-
ra irse a vivir a un barrio que está más cerca de Alcalá de Gua-
daíra o de Dos Hermanas que de la Plaza Nueva, la gente pre-
fiere irse directamente a esos municipios; o a otros como Mai-
rena del Aljarafe y San Juan de Aznalfarache, que tienen para-
das de Metro. Sevilla está planificada para perder habitantes.

Las dos orillas

JOSÉ
JOAQUÍN
LEÓN

jjleon@grupojoly.com

5

A Sevilla hay que
considerarla en términos
metropolitanos. Los turistas
no cuentan en el padrón
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Sevilla deja de ser la cuarta ciudad de España a pesar de ganar
población
Si miramos las actualizaciones de los padrones municipales, Sevilla ya no es la cuarta
ciudad más poblada de España pese a ganar población. En su lugar aparece Zaragoza, ya
que la capital aragonesa cuenta a 1 de enero de 2023 con 694.109 habitantes frente a los
693.229 sevillanos. Una diferencia de 880 personas.

original

Varias personas por la calle San Jacinto, la más transitada de Triana. / JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Si miramos las actualizaciones de los padrones municipales, Sevilla ya no es la cuarta ciudad

más poblada de España pese a ganar población. En su lugar aparece Zaragoza, ya que la

capital aragonesa cuenta a 1 de enero de 2023 con 694.109 habitantes frente a los 693.229

sevillanos. Una diferencia de 880 personas. Los datos oficiales del Instituto Nacional de

Estadística (INE) serán dados a conocer a finales de año.

La delegada de Presidencia y Hacienda, Sonia Gaya, sostiene que  Sevilla sigue siendo la

cuarta ciudad  de España en población y la tercera área metropolitana del país y las

informaciones publicadas son, simple y llanamente, datos del Ayuntamiento de Zaragoza,

gobernado por el PP, que se enmarcan en la campaña electoral y que no están comprobadas

por el INE. Igualmente, la delegada destacó la rigurosidad técnica del Servicio de Estadística

municipal a la hora de enviar datos al INE con una metodología aproximada a la de este

organismo estatal y frente a otras ciudades que suministran cifras con una diferencia de hasta

20.000 habitantes.

El Ayuntamiento de Sevilla trasladó hace unas semanas esos datos al INE. A fecha de 1 de

enero de 2022, el Consistorio registraba  691.215 vecinos empadronados y el instituto reconoció

681.898 habitantes de derecho debido a que por una diferencia de criterio viene pesando una

diferencia de unos 10.000 empadronamientos entre el recuento municipal y estatal. En

concreto, a fecha 1 de enero de 2019, el Ayuntamiento contabilizaba 699.005 personas

empadronadas, si bien el INE registraba 688.592. El 1 de enero de 2020, el Consistorio

contabilizaba 701.455 empadronamientos, pero el INE daba cuenta después de 691.395

personas empadronadas.

En el caso de la revisión del 1 de enero de 2021, el Ayuntamiento registraba 694.492 vecinos

de pleno derecho, mientras el INE contabilizaba 684.234; y ya en la revisión del 1 de enero de

2022, el recuento municipal era de 691.215 habitantes empadronados, pero el del INE arrojaba

681.998 vecinos oficiales.
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Lo último es que el Ayuntamiento informó de que su recuento arroja la recuperación de algo

más de 2.200  empadronamientos con relación a su propio recuento del 1 de enero de 2022.

Tras cotejar los empadronamientos remitidos por los consistorios, el INE actualizará en

diciembre la revisión del padrón municipal con los datos correspondientes a la fecha del 1 de

enero de 2023. Desde el gobierno socialista apuntan que es la mejor cifra de evolución de la

población debido a las políticas de vivienda pública y la generación de empleo.

Para mejorar el  acceso al empadronamiento, el Ayuntamiento ofrece a la ciudadanía diferentes

medios para realizarlo tanto electrónicamente como presencialmente. Este último modo se

puede solicitar a través de los once distritos municipales o mediante la unidad de Padrón a

Domicilio, que acerca el trámite a toda la ciudadanía, enfocándose con especial esmero en los

colectivos más vulnerables como son las personas mayores o inmigrantes. Esta unidad tiene a

disposición de quien lo necesite a cuatro agentes censales que acuden a los domicilios en

horario de 08:00 a 20:00 horas.

El Ayuntamiento sostiene que los datos se enmarcan en la campaña electoral

El Servicio de Estadística colabora de forma fluida con gran cantidad de asociaciones, centros

de acogida y residencias, de manera que se agiliza el trámite presencial que, en muchos

casos, se realiza para grupos de personas. El Consistorio hará especial hincapié en los

próximos meses con el personal de las empresas captadas y los nómadas digitales, y las

nuevas urbanizaciones en marcha por toda la ciudad con contactos directos con las

promotoras.

El gobierno municipal sigue confiando en que la estrategia puesta en marcha desde 2015,

centrada en las medidas de impulso económico, el plan de vivienda  tanto por iniciativa pública

como privada, y los desarrollos urbanísticos, mantenga una recuperación progresiva de

habitantes.

Se han concedido más de 10.000 licencias para nuevas viviendas en los últimos años y

seguimos trabajando para aprovechar todas las bolsas de suelos y oportunidades urbanísticas

que tiene la ciudad y que vinieron definidas en el PGOU, sostienen.
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Once
candidaturas
se presentan a
las elecciones
en la capital

J. M. Marqués Perales

Un total de 11 candidaturas
concurren a las elecciones pa-
ra elegir el Pleno del Ayunta-
miento de Sevilla, según cons-
ta en el Boletín Oficial de la
Provincia, que publicó ayer las
propuestas definitivas. Los co-
micios se celebran el domingo
28 de mayo, y el 17 de junio
debe reunirse por primera vez
el Pleno para su constitución y
la elección del alcalde. En el
caso de las municipales, será
regidor el concejal que obten-
ga la mayoría absoluta de vo-
tos de los 31 concejales y, si no
se diese este respaldo, el pri-
mero de la lista más votada.

Para el Ayuntamiento de
Sevilla concurren: Por un
Mundo más Justo (PUM+J),
PSOE, PP, Pacma, Ciudada-
nos, Vox, Con Andalucía,
Adelante Andalucía, Escaños
en Blanco para dejar los Es-
caños Vacíos, Partido Comu-
nista de los Pueblos de Espa-
ña y Falange Española de las
JONS. Sus candidatos res-
pectivos son: Bienvenu Pove-
le Kiladi, Antonio Muñoz
Martínez, José Luis Sanz,
Clara Isabel Márquez Martí-
nez, Miguel Ángel Aumes-
quet Guerle, María Cristina
Peláez, Susana Hornillo Me-
llado, Sandra Heredia Fer-
nández, Natalia Vicente Igle-
sias, Alexis Romero y Joa-
quín Montañés Ruiz.

Con Andalucía es la coali-
ción de izquierdas con la que
se presentan Podemos, Iz-
quierda Unida y Más País,
además de otros cuatro par-
tidos políticos.

Si no hay recurso contra la
proclamación de los conceja-
les, la ley orgánica que regula
estas elecciones indica que el
Pleno debe reunirse a los 20
días naturales de los comicios.D
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Óscar Lezameta SEVILLA

La Junta ha hecho oficial la anun-
ciada congelación de los precios
de las matrículas universitarias
en todos sus centros públicos pa-
ra el próximo curso, así como una
considerable rebaja de los máste-
res habilitantes, es decir aquellos
obligatorios para el ejercicio de
determinadas profesiones. El ob-
jetivo fundamental, tal y como
reconoció el consejero de Presi-
dencia, Antonio Sanz después
del Consejo de Gobierno, “pre-
miar el esfuerzo individual, ya
que se bonifica el 99% del coste
de los créditos aprobados en pri-
mera matrícula”. La medida su-
pone para las familias andaluzas
un ahorro de 46,8 millones de
euros derivado de la aplicación
de sus medidas, entre las que se
encuentra también la congela-

ción del coste de los servicios
académicos y administrativos.

Así lo puso de relieve el conse-
jero de la Presidencia, Interior,
Diálogo Social y Simplificación
Administrativa, Antonio Sanz,
quien añadió que esta medida
cuenta con el visto bueno del
Consejo Andaluz de Universida-
des, máximo órgano de consulta,
planificación y asesoramiento
del Gobierno andaluz en materia
de universidades, según ha infor-
mado la Junta en la referencia de
la reunión del Ejecutivo.

De acuerdo con el nuevo texto
legal, los alumnos universitarios
en Andalucía verán reducido pa-
ra el próximo curso en un 8% el
importe de los másteres habili-
tantes, que son los obligatorios
para el desempeño de una serie
de profesiones reguladas, lo que
supone 1,06 euros por crédito, al
equipararse su precio al de los es-
tudios de grado. La aplicación de
esta rebaja, según ha reseñado la
Junta, tendrá un coste presu-
puestario estimado de 1,4 millón
de euros en las cuentas de 2024.

Por otro lado, por la congela-
ción de precios, las institucio-
nes académicas públicas conti-
nuarán aplicando una tasa de
12,62 euros por crédito en la
primera matrícula de los gra-
dos, de forma que la región con-
tinúa situándose entre las co-

munidades más asequibles del
sistema universitario nacional y
dentro del marco general de
contención o reducción progre-
siva de precios públicos estable-
cida por la nueva Ley Orgánica
del Sistema Universitario.

Tampoco suben los créditos de
los másteres no habilitantes, por
lo que se mantienen invariables
en 13,68 euros. En Andalucía, en
los casos de primera o segunda
matrícula, se fija un valor único
con independencia de la rama de
conocimiento a la que pertenez-
can los estudios deseados con el
fin de “no condicionar al estu-
diantado por razones económicas
a la hora de elegir la titulación”.

El nuevo decreto mantiene la
bonificación del 99% del coste
de los créditos aprobados en
primera matrícula, tanto en
grados como en másteres, a to-
dos los estudiantes que no sean
becarios del Ministerio y a los
becados en el porcentaje no cu-
bierto por esa ayuda.

Gracias a esa bonificación, se-
gún destacó Sanz, “un alumno
con buen rendimiento puede rea-
lizar sus estudios de grado abo-
nando casi únicamente el primer
curso, con un ahorro total de has-
ta el 75% del precio, y realizar un
máster prácticamente gratis”.

Este mecanismo pretende “in-
centivar el esfuerzo y los buenos

resultados académicos, garanti-
zando la práctica gratuidad de
los estudios a quienes aprueben
las asignaturas del curso ante-
rior”. Para el próximo ejercicio
los presupuestos autonómicos
reservarán una partida de 45,4
millones de euros, que podría al-
canzar a 103.300 estudiantes.

A esta actuación no sólo se
acogen los estudiantes de las
universidades públicas andalu-
zas, sino también aquellos que,
por razones personales o labo-
rales, realizan sus estudios en la
Universidad Nacional de Educa-
ción a Distancia (UNED), así co-
mo los titulados en enseñanzas
artísticas superiores.

El consejero de la Presidencia
ha destacado que el texto regu-
lador incluye también otras fa-
cilidades de pago de las matrí-
culas universitarias que persi-
guen “garantizar el acceso a la
enseñanza superior y la igual-
dad de oportunidades”.

Entre ellas, se encuentra la po-
sibilidad de abonar el importe de
las enseñanzas que se cursan de
manera fraccionada hasta en
ocho plazos. Con carácter excep-
cional, también se autoriza a las
instituciones académicas públi-
cas a establecer, “de manera indi-
vidualizada y con el fin de aten-
der las especiales circunstancias
que presenten los alumnos”, un

procedimiento de pago diferen-
te, de manera que la falta de abo-
no no implique el desistimiento
automático de la matrícula.

Las familias perceptoras de la
prestación del Ingreso Mínimo
Vital están exentas de ese pago,
según confirmó Antonio Sanz,
que ha explicado que una de las
principales novedades de este
decreto es que, por primera vez,
Andalucía va a eximir al colecti-
vo beneficiario de la Renta Míni-
ma de Inserción Social, como
“una medida más del Gobierno
andaluz a la hora de hacer efecti-
va la igualdad de oportunidades
y permitiendo que todas las per-
sonas tengan acceso a la educa-
ción superior con independencia
de su situación económica”. A to-
do ello se suma la decisión de que
las universidades públicas anda-
luzas no incrementen tampoco
los precios de sus servicios admi-
nistrativos, tanto de evaluación y
pruebas como de expedición de
títulos y tasas de secretaría.

Para el estudiantado que haya
superado las pruebas que le per-
mitan obtener los créditos exi-
gidos antes de que finalice el pe-
riodo durante el que se presta el
servicio docente, el coste de di-
cho servicio deberá ajustarse al
realmente dado, disminuyendo
el importe global en la parte
proporcional.

Las universidades andaluzas congelan sus
tasas y reducen el precio de sus másteres

D. S.

Estudiantes en el campus de la universidad Pablo de Olavide.

Un alumno con buen
rendimiento sólo
deberá abonar el
coste del primer curso

●Las familias de los estudiantes se ahorrarán casi 47millones de euros●AntonioSanz afirma
que el objetivo principal es premiar el “esfuerzo” y la búsqueda de la “excelencia académica”

Regulados los
precios de los
centros privados
El decreto publicado en el
día de ayer incluye los pre-
cios de los créditos de los
estudios oficiales de grado y
máster que se imparten en
los centros de titularidad pri-
vada adscritos a las universi-
dades públicas andaluzas.
Esta información, que se lle-
va a cabo desde 2020, facili-
ta al alumno que quiera ma-
tricularse en uno de los 14
centros de estas caracterís-
ticas existentes en la comu-
nidad la comparación de pre-
cios. Los precios que aplican
cada una de estas institucio-
nes a su oferta académica
oscilan entre los 17,80 y los
139,65 euros por crédito pa-
ra los grados y entre los 45 y
los 148 euros en el caso de
los másteres. Además de a
estas cuantías, los estudian-
tes también tienen que hacer
frente al 30% de los precios
de los servicios académicos
que rigen para todas las uni-
versidades públicas de An-
dalucía, que se abona a la
institución docente a la que
está adscrito el centro.D
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R. S.

El alcalde de Sevilla y candida-
to socialista a revalidar la Al-
caldía el próximo 28 de mayo,
Antonio Muñoz, adelantó ayer
martes 2 de mayo que la ocupa-
ción hotelera este fin de sema-
na con motivo de la final de la
Copa del Rey el sábado 6 de
mayo en el estadio de la Cartu-
ja será “plena”, dejando este
encuentro deportivo más de 50
millones de euros.

Éstas son las estimaciones
que maneja el Ayuntamiento
hispalense y que anunció el al-
calde socialista en declaracio-
nes a los medios. Muñoz en-

marcó estas previsiones en un
contexto de “recuperación eco-
nómica” y calificó de “buena
noticia para la economía de la
ciudad” la celebración de la fi-
nal de la Copa del Rey, que dis-
putarán el próximo sábado Re-
al Madrid y Osasuna.

Tras la Semana Santa y la Fe-
ria –esta última de “récord”–, el
alcalde de Sevilla confirmó que
la capital volverá a recibir una
“inyección” económica y de
empleo con la final de la Copa
del Rey.

En el caso de la semana de fa-
rolillos, se han superado las ex-

pectativas, situadas en 930 mi-
llones de euros, tanto en térmi-
nos de economía como de em-
pleo, según remarcó Antonio
Muñoz.

El alcalde de Sevilla, Antonio
Muñoz, quiso trasladar su
agradecimiento al conjunto de
los servicios públicos del Ayun-
tamiento, la Junta de Andalu-
cía y el Gobierno de España co-
ordinados por el Cecop por su
trabajo durante la Feria de
Abril, que ha permitido que se
haya saldado sin incidencias
reseñables y una gran afluen-
cia de público.

15 TRENES ESPECIALES

PARA EL ENCUENTRO

Renfe, tren oficial de la final de
la Copa del Rey, ha programa-
do un dispositivo de refuerzo
con 15 trenes especiales en do-
ble composición desde Madrid,
Pamplona y Zaragoza para que
los aficionados del Real Madrid
y del C.A. Osasuna acudan a la
final de la Copa del Rey en Se-
villa el próximo sábado 6 de
mayo.

La oferta de trenes especia-
les, que contempla 8.000 pla-
zas adicionales, facilitará los
desplazamientos de los aficio-
nados de ambos equipos espa-
ñoles durante la jornada del sá-
bado hasta la ciudad hispalen-
se y el regreso tras finalizar el
encuentro.

Estos trenes especiales se co-
mercializan a través de agen-
cias y mayoristas que gestionan
los desplazamientos de ambas
aficiones en un día con movi-
miento inusual de pasajeros.

El alcalde adelanta
una ocupación
“plena” para la final
de la Copa del Rey
● Con un impacto de 50millones, Antonio

Muñoz enmarca las previsiones en el

contexto de la “recuperación económica”

La Feria ha superado las

expectativas tanto en

términos de economía

comode empleo
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Jorge Pedrosa MÁLAGA

El presidente del Gobierno, Pedro
Sánchez, convirtió ayer a Málaga
en la punta lanza de su propuesta
por la vivienda respaldando el
proyecto del candidato socialista
a la Alcaldía de Málaga, Dani Pé-
rez. En un acto de partido, Sán-
chez apuntó que Pérez fue el pri-
mero en señalar el problema de la
vivienda y aseguró que el Gobier-
no “pondrá todos los instrumen-
tos a su alcance” para que su pro-

mesa electoral de hacer 10.000
viviendas de protección oficial a
precio asequible sea realidad si se
hace con la Alcaldía de la ciudad.

Con veinte minutos de retraso
sobre la hora anunciada llega-
ron Sánchez y Pérez, acompaña-
dos del ministro de Interior, Fer-
nando Grande-Marlaska, el se-

cretario general del partido en
Andalucía, Juan Espadas y otros
dirigentes del partido. Entre
aplausos, intentos de abrazos,
peticiones de fotos y banderolas
tuvieron que hacerse paso en el
hotel NH de la capital; mismo
escenario en el que el pasado
mes de febrero Sánchez arreme-
tiese contra la patronal, “no se
puede pedir sacrificios salaria-
les a los de abajo mientras hay
un festín para los de arriba”, di-
jo entonces. En este caso, ade-
más, se trataba de una fecha es-
pecial al ser el 144 aniversario
de la fundación del PSOE.

La apuesta decidida por la vi-
vienda de Pérez va en la misma
línea que el presidente ha venido
adoptando en las últimas sema-
nas, de ahí que no sea sorpren-
dente este movimiento por parte
del secretario general del PSOE
en España. Fue Espadas el pri-
mero en refrendar esta idea, se-
ñalando que “fue Dani Pérez el
primero en el problema de la vi-
vienda” en el candelero y que es
ahora el presidente del Gobierno
“el que lo ha convertido en una
propuesta de país.

Pérez resumió su política de vi-
vienda en tres grandes pilares, el

ya mencionado inicio de la cons-
trucción de 10.000 viviendas ase-
quibles; los límites a los pisos tu-
rísticos, y, como novedad, la crea-
ción de una tasa a la compra y
venta de viviendas, para dificul-
tar la especulación “con un bien
básico; la vivienda es para vivir,
no para especular”, afirmó.

El presidente del Gobierno vi-
sitó previamente el Centro de
Coordinación del Estrecho
(CCOE), acompañado por el
ministro de Interior, Fernando
Grande-Marlaska y otros repre-
sentantes institucionales. Es
habitual que, antes de actos de
partido, el presidente del Go-
bierno justifique su asistencia a
la ciudad mediante una visita
institucional.

Sánchez tiene puesta la mira-
da en Málaga, uno de los bastio-
nes populares en los que los so-
cialistas se ven con posibilida-
des de alcanzar la Alcaldía. Así
se justifica, por ejemplo, la visi-
ta del gurú Aleix Sanmartín, fi-
chado por Ferraz a finales de
año y unos de los artífices de las
últimas campañas de Moreno
Bonilla en Andalucía. El consul-

tor está apoyando y guiando la
campaña en algunas de las
grandes capitales en los que los
socialistas sienten que ese em-
pujón puede suponer dar un
vuelco o afianzar las plazas.

Como recordó Pérez en su in-
tervención, no es el de la vivienda
en Málaga el único tema que ocu-
pa a Sánchez. El presidente ha en-
viado una carta al primer minis-
tro de Egipto para pedir su apoyo
para la candidatura a la Exposi-
ción Internacional de 2027 de la
ciudad de la Costa del Sol. Este
apoyo es importante por la in-
fluencia del país en el entorno
árabe y del Mediterráneo Orien-
tal, pudiendo decantar la balanza
en muchos votos particulares. Los
países que se sientan a la mesa de
la Oficina Internacional de Expo-
siciones (BIE, por sus siglas en
francés), fallan la ciudad ganado-
ra el próximo mes de junio.

En este sentido, Sánchez in-
dicó que seguirá “pidiendo sus
apoyos a los gobiernos extran-
jeros” ya que “seguiremos
apostando porque Málaga
cuente con la Exposición Inter-
nacional de 2027”.

JAVIER ALBIÑANA

Pedro Sánchez y Dani Pérez, candidato socialista a la Alcaldía de Málaga, ayer.

Aviso a Juanma
Moreno: “Doñana
no se toca”

Además de la vivienda, el otro
puntal que sostuvieron en su
ataque al Partido Popular en el
acto de ayer fue Doñana. Tanto
Pedro Sánchez como Juan Es-
padas avisaron al presidente de
la Junta de Andalucía, Juanma
Moreno que “Doñana no se to-
ca”. El presidente del Gobierno
fuemás allá asegurando que el
proyecto de ley de regadíos del
Parque Nacional de Doñana
evidencia “cómo gobierna
siempre la derecha, a golpe de
soberbia y de negacionismo cli-
mático”. Añadiendo que desde
el Gobierno han sido “belige-
rantes y contundentes en el
atropello” que está intentando
perpetrar la Junta. Espadas
pidió a la Adminstración que
recuerde que “no eche pulsos a
Europa” y que “no se puede
poner en cuestión la imparciali-
dad de un órgano como la Co-
misión Europea”.

● El presidente del Gobierno afirma
que “pondrá todos los recursos a
su alcance” para que el proyecto de
construir 10.000 VPO en la capital
de la Costa del Sol cristalice

Sánchez hace
de Málaga su
punta de lanza
por la vivienda

El líder de los
socialistas visita el
Centro de Coordinación
del Estrecho
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Óscar Lezameta SEVILLA

La ministra de Transición Ecoló-
gica, Teresa Ribera, es la codicia-
da comparecencia por parte de
los grupos que han impulsado la
proposición de ley para la reorde-
nación de los suelos agrícolas en
la comarca del Condado de Huel-
va. Su presencia es requerida
tanto por el PP como por Vox, for-
mación que añade al presidente
del Gobierno, Pedro Sánchez, y
al comisario europeo de Medio
Ambiente, Virginijus Sinkevicius,
en su listado, aunque es más que
previsible que ninguno de los tres
acuda a la llamada. Por su parte,
el PSOE suma hasta 33 compare-
cencias entre las que destacan el
presidente del Consejo de Parti-
cipación de Doñana, Miguel De-
libes, y el director de la Estación
Biológica, Eloy Revilla, amén de
alcaldes de la zona.

Todos ellos coinciden en que
su intención es “escuchar” al
mayor número de afectados,
aunque las voces que desearían
oír en sede parlamentaria son
las que concuerdan con sus pro-
pios puntos de vista.

De esta manera, el PP recordó
que ante “la negativa de la mi-
nistra a sentarse a dialogar para
buscar una solución al conflicto
que viven decenas de agriculto-
res en la comarca, le ofrecemos
la oportunidad de que pueda
venir ahora a conocer con exac-
titud el contenido de la proposi-
ción de ley y realizar las aporta-
ciones que considere oportunas
para enriquecer el texto final”,

de manera que se pueda resol-
ver de una vez la “injusticia” co-
metida con el planeamiento del
año 2014.

Los populares citan también al
presidente de la Confederación
Hidrográfica del Guadalquivir, y
los alcaldes de los municipios
afectados (Almonte, Bonares,
Lucena del Puerto, Moguer y Ro-
ciana del Condado), así como a
los representantes de organiza-
ciones ecologistas, asociaciones
de productores de frutos rojos co-
mo Freshuelva, o de sindicatos
como Asaja, UGT y UPA en la pro-
vincia. La propuesta de compare-

cientes de agentes sociales y or-
ganizaciones hasta llegar a los
19, la completan varios ingenie-
ros agrónomos y técnicos de la
Oficina de Ordenación del Terri-
torio en Huelva y representantes
de las plataformas de regantes de
la zona, como la Confederación
de Regantes de Huelva (Corehu)
o la Plataforma en Defensa de los
Regadíos del Condado.

El otro partido que impulsa la
proposición, Vox, reconoció que
la petición de comparecencia de
Sánchez y Ribera responde a la
necesidad de que ambos “puedan
escuchar de voz de los represen-

tantes de los andaluces, ya que
no nos quieren recibir ni escu-
char la realidad de esa proposi-
ción de ley”, la cual, insiste, “es
buena para los agricultores de es-
ta zona de Andalucía”.

A través de su portavoz en el
Parlamento, Manuel Gavira, la
formación insistió en que “vamos
a solicitar la comparecencia de
los mismos comparecientes de la
anterior legislatura”, y que la
convocatoria de elecciones auto-
nómicas dejó sin efecto.

El PSOE por su parte propone
que comparezcan representantes
de los ayuntamientos onubenses
en los que se encuentran los de
los terrenos a regularizar, así co-
mo de la Plataforma en defensa
de los regadíos del Condado de
Huelva, de la Asociación de Agri-
cultures Puerta de Doñana y de
las organizaciones agrarias UPA,
Asaja y COAG Andalucía.

El Grupo Socialista también
quiere que comparezcan en el
Parlamento representantes de la
Federación de Cooperativas
agroalimentarias de Andalucía,
así como de diversas comunida-
des de regantes; el director del
Espacio Natural de Doñana, Juan
Pedro Castellano, y una repre-
sentación de la Confederación
Hidrográfica del Guadalquivir.

Asimismo, entre las compare-
cencias planteadas por el PSOE-
A figuran la asociación para la
defensa de la naturaleza (WWF
Adena), los sindicatos UGT y

CCOO, la Asociación onubense
de productores y exportadores
de fresa (Freshuelva) y las de un
representante de la Unesco, Ro-
bert Casier (assistant Program-
me Specialist at Unesco); el se-
cretario general de Aguas de la
Junta de Andalucía, Ramiro An-
gulo; Pedro Brufao, que es licen-
ciado y doctor en Derecho, así co-
mo catedrático EU interino en la
Universidad de Extremadura, y
Miguel Rodríguez, profesor titu-
lar del departamento de Siste-
mas Físicos, Químicos y Natura-
les de la Universidad Pablo de
Olavide de Sevilla.

EFE

La ministra de Transición Ecológica, Teresa Ribera.

En los listados figuran
los alcaldes de la zona,
regantes y colectivos de
productores afectados

PP y Vox solicitan que Teresa
Ribera comparezca en el
trámite del plan de regadíos
● Pedro Sánchez,

Miguel Delibes y

el presidente de

la CHG destacan

entre las peticiones
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Óscar Lezameta SEVILLA

Nueva negociación entre sindica-
tos y Junta de Andalucía en el
marco de la mesa sectorial para
alcanzar un acuerdo sobre la
Atención Primaria y nuevo fraca-
so. Más de diez horas de reunión
no sirvieron ni tan siquiera para
acercar posturas. Una nueva
oportunidad perdida ya que se-
gún pudo conocer este periódico,
los puntos de partida en las exi-
gencias de los representantes de
los colectivos sanitarios, siguen
sin ningún avance concreto.

Tal y como confirmó el porta-
voz de la Federación de Sanidad
y Sectores Sociosanitarios de
CCOO de Andalucía, Luis Gonzá-
lez, pocos minutos después de
dar por finalizado el encuentro,
“el ritmo de la administración es
desesperantemente lento” y
apuntó directamente a la falta de
avances en “la retirada de la
Atención Primaria de la orden de
tarificación” un punto que los
sindicatos se toman como una lí-
nea roja en las conversaciones,
así como “la estabilización de los
12.000 contratos” realizados co-
mo refuerzo en la etapa más du-
ra de la pandemia y que fueron
prorrogados de manera temporal
(precisamente ahora cumplen su
plazo buena parte de ellos), así
como “las mejoras retributivas”
que los sanitarios llevan exigien-

do a la administración autonómi-
ca desde hace tiempo.

En resumen, en ninguno de los
puntos básicos se ha conseguido
avanzar en lo más mínimo, des-
pués de otra maratoniana reu-
nión celebrada desde las 10:00
en el hospital Macarena de la ca-
pital sevillana”.

El secretario del Sector de Sa-
lud, Servicios Sociosanitarios y
Dependencia de la Federación de
Servicios Públicos de UGT Anda-
lucía, Antonio Macías, coincidió
en dicho análisis y reconoció los
“pocos avances registrados en
diez horas de reunión” en los
mismos tres apartados, aunque sí
consideró que se han producido
algún “pequeño guiño” en la ac-

titud general de los representan-
tes del SAS. Se refiere a “la pre-
tensión que nos trasladan de con-
seguir un acuerdo general de
Atención Primaria que englobe
varios apartados”.

Así, “se han puesto sobre la me-
sa por primera vez, cifras de al-
gunas especialidades como psi-
quiatras, enfermeros y fisiotera-
peutas, aunque sin un margen
temporal, algo que no se puede
aceptar”. Tampoco se registraron
avances en las mejoras de la ca-
rrera profesional de acceso al
SAS, algo que “englobaría tanto
la Atención Primaria como la
Hospitalaria”.

Tal vez por ello, les conceden
“una semana de gracia”, puesto

que “nos han garantizado que
en los próximos días se va a ela-
borar un documento con algu-
nas propuestas nuevas, así que
de momento vamos a suspender
las movilizaciones previstas pa-
ra esta misma semana como
prueba de buena voluntad por
parte de los sindicatos”. En
cualquier caso, tanto UGT, co-
mo CCOO y CSIF “hemos dejado
muy claro que se trata de la últi-
ma de las oportunidades que
tienen, porque si la semana que
viene no hay avances significa-
tivos se convocarán moviliza-
ciones en todos los centros de
salud de Andalucía”.

Tal y como ha podido conocer
este periódico, en la reunión, co-

mo sucediera en los últimos en-
cuentros entre las dos partes, se
escucharon menciones a las pre-
siones que los responsables del
SAS tienen sobre ellos para al-
canzar un acuerdo con los sindi-
catos que llegan tanto de parte
de la Consejería de Salud, como
de la propia presidencia de la
Junta de Andalucía, de cara a
terminar las negociaciones antes
del inicio de la campaña electo-
ral del próximo 28-M.

Lo que sí se mantiene es la cuar-
ta jornada de huelga convocada
por el Sindicato Médico Andaluz
frente a la sede central de la Con-
sejería en Sevilla, aunque las últi-
mas convocadas registraron una
participación residual.

Junta y sindicatos no logran cerrar un
acuerdo sobre la Atención Primaria
● La orden de
tarificación, los
12.000 contratos
y las retribuciones
siguen sin avances

JULIO MUÑOZ / EFE

Protetsta de sanitarios frente al Palacio de San Telmo.

Salud presentará un
nuevo documento a
los sanitarios durante
la próxima semana
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R. S.

El Juzgado de lo Social número
14 de Sevilla ha estimado la soli-
citud de una trabajadora de
Abengoa en excedencia a la que

la empresa no le devengó la liqui-
dación por las vacaciones pen-
dientes de disfrute y las partes
proporcionales de pagas extras
de 2022. La trabajadora llevaba
quince años prestando servicios

como licenciada con contrato in-
definido a tiempo completo en
Abengoa. Su último empleo era
en Abengoa Abenewco I SA, filial
de la compañía internacional con
sede central en Sevilla que aplica

soluciones tecnológicas innova-
doras para el desarrollo sosteni-
ble en los sectores de energía y
medioambiente.

El 1 de marzo de 2022, la tra-
bajadora solicitó la excedencia
voluntaria durante cuatro años
con efecto desde el 8 de marzo.
La empresa accedió, pero no le
abonó la cantidad correspon-
diente a la paga extra de julio de
2022 ni las vacaciones de 2022
devengadas y no disfrutadas a la
fecha de la solicitud.

Ante la imposibilidad de hacer
uso de la vía previa para reclamar
esas cantidades, el representan-
te legal de la trabajadora, el abo-
gado laboralista Carlos Jiménez
Bidón (del bufete Jiménez Bidón
Abogados) presentó el pasado 3
de febrero una demanda ante los
juzgados de lo Social de Sevilla.

La sentencia, a la que ha tenido
acceso este periódico, condena a
Abengoa Avenewco –actualmen-
te declarada en concurso de acre-
dores– a abonarle 1.090,72 euros
más un interés de mora del 10%
(según el artículo 29 del Estatu-
to de los Trabajadores) respecto
a las partidas salariales.

Un juez fuerza a Abengoa a pagar el
finiquito a una empleada en excedencia
Laempleada llevaba

quinceañosen la

empresay recibiráalgo

másde1.000euros
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R. A. SEVILLA

El consejero de la Presidencia,
Antonio Sanz, acusó al Gobierno
central de “dejación de funciones
y responsabilidades” en relación
a sus actuaciones para paliar las
consecuencias de la sequía que
sufre esta comunidad autónoma,
y al respecto lamentó que el Eje-
cutivo de Pedro Sánchez “no es-

tá” y, “lo que es peor, no se le es-
pera” en esta materia.

Desde la Junta se volvió a re-
clamar al Ejecutivo central que
acometa las obras hidráulicas
que tiene pendientes de llevar a
cabo en Andalucía y que son de
su competencia.

Antonio Sanz apuntó que la
Junta reclama estas obras “no pa-
ra confrontar, sino por necesi-

dad”, y ha enumerado algunas de
ellas, como el trasvase de la de-
marcación del Tinto, Odiel y Pie-
dras a la del Guadalquivir; la pre-
sa de Alcolea, “imprescindible en
la provincia de Huelva”; así como
que “duplique la capacidad de la
desaladora de Carboneras”, en
Almería; la conexión del Campo
de Tabernas con la Venta del Po-
bre, también en la provincia al-

meriense; la ampliación de la de-
saladora de Marbella y Mijas y la
construcción de una nueva desa-
ladora para la Axarquía de Mála-
ga; las conducciones de las pre-
sas de Rules (Granada) y Siles
(Jaén); la presa de Gibralmedina
y sus conducciones en Cádiz, o la
conexión del Puente Nuevo con
Sierra Boyera en la comarca cor-
dobesa de Los Pedroches, y la

presa de San Calixto en Córdoba.
El consejero apuntó que “parece
cada día más claro que al Gobier-
no de Sánchez no le interesa que
Andalucía crezca y le vaya bien”,
y recordó que del Estado depen-
de el 67% del territorio andaluz
en materia hidráulica, a través de
la Confederación Hidrográfica
del Guadalquivir, pese a lo cual,
según ha criticado, solo ha apro-
bado un decreto de sequía dota-
do con nueve millones de euros,
mientras que “la Junta, que solo
gestiona el 33% del territorio, ha
aprobado ya tres decretos de se-
quía que suman un montante de
300 millones de euros”.

Antonio Sanz acusa al Ejecutivo de “dejación
de responsabilidades” frente a la sequía
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El Gobierno
considera
que “no valen
enmiendas en
un plan ilegal”

R. A. SEVILLA

La ministra española de Transi-
ción Ecológica, Teresa Ribera,
reiteró que no se puede “salvar”
con enmiendas un plan que
vulnera la legalidad europea,
en alusión a la proposición pa-
ra regularizar los regadíos de
Doñana, al tiempo que llamó a
la Junta de Andalucía a regre-
sar “a la cordura”. “Es un plan
inviable. Las enmiendas no sir-
ven. O sólo sirve una enmienda
a la totalidad”, afirmó la vice-
presidenta tercera del Gobier-
no español y titular de Transi-
ción Ecológica, en un aparte
del Diálogo de Petersberg del
Clima, que se celebra en Berlín.

Para la ministra, el único ca-
mino es “hablar de soluciones,
no de enmiendas a su cosa ile-

gal”, prosiguió, en alusión al
propósito apuntado desde el
Gobierno andaluz de presen-
tar por propia iniciativa modi-
ficaciones a su plan.

Ribera insistió en el respaldo
expreso de la Comisión Euro-
pea a la posición del Gobierno
español y el “potencial riesgo
adicional” sobre esa gran reser-
va ecológica que, a su parecer,
tendría la ampliación de los re-
gadíos que propone la Junta.

“Yo hubiera querido que es-
te problema no se hubiera sus-
citado nunca. O que, una vez
materializado, que el Gobier-
no andaluz vuelva a la cordu-
ra”, señaló la ministra, para
enfatizar que, por parte del
Gobierno español, hay una
“clara voluntad de diálogo” en
la búsqueda de soluciones,
siempre que sean “viables”.

Laministra insiste en
pedir a la Junta que
retire el plan y vuelva
a la senda del diálogo
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Sevilla ya no es la cuarta, pero no pasa nada
Uno de los motivos que alegó el gobierno para darnos la Agencia Espacial Española fue que

«Sevilla es la única de las cuatro mayores ciudades españolas cuya población ha decrecido

en los últimos diez años». Ya no estamos entre las cuatro, ahora somos la quinta, Zaragoza

acaba de adelantarnos y a medio plazo seremos la sexta, nos adelantará Málaga.

Ramón Reig  •  original

Uno de los motivos que alegó el gobierno para darnos la Agencia Espacial Española fue que

«Sevilla es la única de las cuatro mayores ciudades españolas cuya población ha decrecido

en los últimos diez años». Ya no estamos entre las cuatro, ahora somos la quinta, Zaragoza

acaba de adelantarnos y a medio plazo seremos la sexta, nos adelantará Málaga. También

cuando éramos la cuarta sólo contábamos -y contamos- con aproximadamente un 5% de

población inmigrante, frente al 13% de Valencia, el 15% de Madrid y el 22% de Barcelona. Un

desastre, la demostración de la existencia ancestral en Sevilla de una clase política y

empresarial anémica, algo que arrastramos desde que perdimos el cetro de ser el puerto de

Indias más importante. Desde entonces vivimos en el sueño de lo que fuimos, de los tópicos

que nos están convirtiendo en una ciudad turística con empleos de bajo estatus y sueldos

churris más un amplio sector de la población harto de la especulación con pisos y

apartamentos.

Esto no es nuevo, viene de atrás, hemos perdido 12 o 15 años con gobiernos incompetentes

encabezados por los Juan Espadas y los Juan Ignacio Zoido, que ahora están muy bien

colocados mientras los que nos quedamos aquí tenemos que sufrir viendo cómo nos condenan

al ole, arsa pilili  y lo mejó der mundo. Después de una época progresista (1982-2018) en la

que no nos hemos movido de los últimos puestos a nival nacional e internacional, son los que

antes considerábamos señoritos los que están haciendo algo que suena a defensa seria de

Andalucía y de Sevilla. Juan Manuel Moreno es más andalucista que ninguno de los

presidentes que hemos sufrido, a excepción tal vez del primer Rafael Escuredo, aquel de las

huelgas de hambre que lo movieron de la escena y dejó de salir en la foto.

Antes de todo eso, he vivido la decadencia del centro de la ciudad, cuyas viviendas se

encarecieron enormemente. El centro de Sevilla ha sido siempre muy castigado, mi barrio de

San Vicente se vio afectado por ese exceso que fue El Corte Inglés del Duque. Se colapsó la

calle Baños y sigue todo aquello colapsado; se empezó a despoblar el centro del centro, a

encarecer el derecho a poseer un lugar donde vivir, a cerrar pequeños comercios y eso sin

contar la destrucción del patrimonio histórico al permitirse el derribo del Palacio de los

Sánchez Dalp mientras los medios callaban y si alguien decía algo -como en realidad sucedió-

perdía su trabajo. Los jóvenes del centro y de otras zonas nos tuvimos que buscar la vida en

otros fueros. Primero fue la piqueta y la ambición la que despobló no sólo el centro sino otras

zonas de Sevilla. Ahora es el hambre de vivir a costa del turista la que está expulsando a los

sevillanos de sus ubicaciones. El Plan Respira va a ser un éxito porque el aire cada vez sirve

a menos sevillanos, a menos personas, un aire limpio para que lo respiren quienes se supone

que se dejan su dinero mientras que nosotros les limpiamos los zapatos y les servimos una

birra.

Está claro que aquí cada uno va a lo suyo y que Madrid se lleva todo y los demás poco o

muy poco, en eso no hay diferencia esencial con la etapa de Franco. Uno de los símbolos de

lo que digo es la zona de la estación de Chamartín, allí va a nacer una nueva ciudad con una

muy amplia estación de trenes para que Madrid esté aún más cerca del norte. Parece que nos

debe importar un pimiento el vecino, la capital de Andalucía va sufriendo una crisis

poblacional y algunas de las zonas de su provincia se vacían. Como el que no se consuela es

porque no quiere, ante la pérdida de la cuarta posición a favor de Zaragoza, se nos dice que

es que nuestro término municipal es muy pequeño y que se refuerza el área metropolitana. No

ha sido forzosamente por gusto sino por necesidad y, además, miren la prisa que se dan en

modernizarla, ¿desde cuándo colea la salida a la autovía de Huelva desde Espartinas? ¿Y el

tranvía de Alcalá-Dos Hermanas? ¿Y aquel tranvía desde Bormujos-Tomares hasta la parada

del metro en Mairena? Si no fuera por el dinero europeo, ¿qué sería de Sevilla y Andalucía?

¿Qué clase de grandes emprendedores hay aquí? ¿Qué hace esa Expo-Cartuja tan sucia y
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olvidada aún? ¿Cómo es posible que se entierren tantos millones y tanto gasto como vi llevar

a término para dejar unos terrenos así, como siguen, y que nadie responda por ello?

Es triste todo esto, los jóvenes y la necesidad de irse por la usura de los rentistas; los otros

jóvenes autónomos que no ven reducidos a cero sus impuestos, sí, a cero, hasta nuevos

tiempos, entre otros factores, están convirtiendo poco a poco a Sevilla en una ciudad vieja,

invivible, pero aquí no pasa nada, hemos ganado 930 millones con la Feria, otra actividad de

pan para hoy y hambre para mañana, los millones han llegado después de dos años sin tocar

las palmas. El futuro está en la industria tecnológica y militar y en esos jóvenes que trabajan

en silencio, representando a la Sevilla callada que huye del tópico y mira al futuro. Y al fondo

de todo, las pamplinas actuales, como eso de los Fondos Next-Generation, para seguir

avanzando en la transformación de la ciudad, como se lee en el documento oficial. Sevilla ha

sido elegida para ello y ahora llega la verborrea de siempre: para lograr una ciudad sostenible,

inclusiva, segura y resiliente. ¿Qué narices es eso? Por lo pronto nos están pasando por

encima en población, sé que es una constante que las ciudades pierdan habitantes en favor

de lo metropolitano, pero es que siempre nos ocurre a nosotros más que a nadie y eso no

puede ser a estas alturas una casualidad.

Tomen nota literal de otro cuento de la lechera: el del ayuntamiento para el famoso 2030 que

parece ser el año en el que ataremos los perros con longaniza:

En la Agenda Urbana de Sevilla se recogerá el proceso de planificación estratégica realizado
por el Ayuntamiento de Sevilla conformado por:
PLAN ESTRATÉGICO SEVILLA 2030 que recoge los objetivos estratégicos de la ciudad,
aprobado por el Pleno el 14 de abril de 2019. ALIANZA PARA LA REACTIVACIÓN SOCIAL Y
ECONÓMICA DE SEVILLA ANTE LA CRISIS DEL CORONAVIRUS, con 230 medidas
aprobadas por la Comisión institucional del Plan el 30 de septiembre de 2020.19
PROYECTOS ESTRATÉGICOS DE CIUDAD presentados a la Junta Andalucía el 14 de
diciembre de 2020. Estos documentos que nutren al proceso de desarrollo de la Agenda
Urbana consolidan la visión y estrategia de Sevilla como ciudad compartida. Este elemento
motor constituye uno de los objetivos centrales en el horizonte de transformación de la ciudad.

Bla, bla, bla. ¿Vamos bien? Tranquilos, hemos perdido por lo menos 20 años, siendo

comprensivo, pero aún faltan siete hasta 2030, ahora estamos ocupados debatiendo de nuevo

la duración de la Feria en 2024.
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SACYR 2,962 -1,33 -0,04 16,42 3,020 2,954 1.908.554 1.975

SANTANDER 3,104 -2,59 -0,08 12,79 3,216 3,093 41.164.992 51.073

SOLARIA 14,080 -1,61 -0,23 -17,76 14,440 13,980 667.411 1.759

TELEFÓNICA 4,047 -1,89 -0,08 19,56 4,111 4,033 12.028.097 23.272

UNICAJA BANCO 0,906 -1,41 -0,01 -7,81 0,943 0,906 10.627.940 2.407

G
Madrid
Íbex 35
-1,72%
9.082

G
Nueva York
Dow Jones 30
-1,08%
33.684,53

A
Tokio

Nikkei 225
0,12%

29.157,95

G
Euro Stoxx
50 PP valores
-1,48%
4.294,85

J
ORNADA de descen-
sos en los principales
índices europeos y es-
tadounidenses a pe-

sar de la caída en las rentabili-
dades de los bonos y con los in-
versores pendientes de la reu-
nión de la Fed y BCE de hoy y
mañana. En la primera se espe-
ra una nueva subida de 25 pb y
en Europa otra de 25 pb por
primera vez en este ciclo.

El dato de inflación de la Eu-
rozona mostró una reducción
de una décima interanual, pe-
ro lo más destacado fue la re-
ducción de la subyacente de
dos décimas desde máximos.

En el plano empresarial,
continúa la temporada de re-
sultados trimestrales, donde
HSBC Holdings elevó un 212%

el beneficio ante la subida de ti-
pos, impulsado en parte por la
contabilización de una ganancia
de 1.500 millones de dólares por
la compra del negocio de Silicon
Valley Bank en el Reino Unido, y
anuncia una recompra de accio-
nes de 2.000 millones de dólares
a la vez que reanudará el pago de
dividendos trimestrales por pri-
mera vez desde 2019. Por su par-
te, Logitech registró una caída del
22% en las ventas del cuarto tri-
mestre por el miedo a la recesión.

En EEUU, con más de la mitad
de las empresas del S&P 500 ha-
biendo reportado ganancias en el
primer trimestre, el 79% ha mos-
trado un BPA por encima de las
expectativas. El lunes los regula-
dores estadounidenses acorda-
ron vender los activos de First Re-
public Bank a JP Morgan, para
aportar tranquilidad al sector.

En este contexto, el Eurostoxx
50 cayó un 1,5% y el Íbex35 vol-
vió a caer por debajo de la barre-
ra de los 9.100 puntos, destacan-
do el comportamiento negativo
del sector bancario.

ÍBEX 35

ÍNDICES BURSÁTILES

MIRANDO A LA FED Y EL BCE

Nombre Último Var % Var € Ac.Año* Máximo Mínimo Volumen Capital

* Ac.Año: Acumulado anual

JAIME SICILIA

Analista de inversiones
de Singular Bank
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PARÁBOLA DE
LOS TALENTOS

Y
OLANDA Díaz ha presentado en su
programa político la idea de distri-
buir una especie de herencia uni-
versal entre todos los jóvenes de

18 años. Según la propuesta, cada joven
recibirá 20.000 euros para invertir en vi-
vienda, educación o emprendimiento.
Muy bien: la idea es muy seductora, pero
no sé si encaja bien en lo que conocemos
como “naturaleza humana”. Para la men-
talidad burocrática de Yolanda Díaz –sin-
dicalista hija de sindicalistas y tal vez ma-
dre ella misma de futuros sindicalistas–,

un joven de 18 años que cobre de golpe
20.000 euros correrá a comprarse un trac-
tor para cultivar un huerto de coliflores
ecológicas. O bien se marchará a Londres
a cursar un Máster en Economía Decolo-
nial Feminista. Muy bien: todavía hay
gente juiciosa en este bajo mundo. Pero
recordemos que no todo el mundo es así.
¿Y si algún joven de 18 años prefiere fun-
dirse los 20.000 euros en tres meses de fa-
rra ininterrumpida en Ibiza? ¿Y si los usa
para apostar compulsivamente en Bwin y
pierde todo su dinero en dos semanas? ¿Y
si lo invierte en comprarse una lancha pa-
ra traer hachís de Marruecos?

Son hipótesis no desdeñables. El ser
humano no es ese burócrata ejemplar
con un corazón de oro –solidario y des-
prendido– que puebla el imaginario del

buen comunista. No, para nada. El ser
humano es egoísta y estúpido. El ser hu-
mano es ingrato. El ser humano es derro-
chador y gandul y mezquino. En la pará-
bola evangélica de los talentos, tres sier-
vos devuelven con interés el dinero que
les ha sido entregado. Pero uno de los
siervos corre a enterrar la moneda de
plata. ¿Por qué lo hace? Por la sencilla
razón de que no sabe o no quiere hacer
rendir el dinero que le han dado. Es pe-
rezoso y prefiere no hacer nada, pero no
olvidemos que en la sociedad actual to-
dos nos parecemos mucho más al siervo
gandul que a los demás siervos que sa-
ben hacer rendir el dinero. Y por cierto,
si el comunismo –o su variante de “socia-
lismo del siglo XXI”– ha fracasado en to-
dos los países donde ha sido implantado,
la razón es muy sencilla. Y el fracaso no
se debe a causas económicas ni a blo-
queos ni a complots ni al imperialismo
yanqui. No, la causa del fracaso estrepi-
toso se debe a una circunstancia mucho
más universal: la naturaleza humana.

Por supuesto, Yolanda Díaz prefiere cre-
er en el buen juicio innato de la especie hu-
mana. Y que paguen la fiesta los ricos.

En tránsito

EDUARDO
JORDÁ
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El ser humano no es ese
burócrata ejemplar –solidario
y desprendido– que puebla el
imaginario del buen comunista
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Las ventas de
coches crecen
un 8% en abril
al mejorar
las entregas

Efe MADRID

Las ventas de turismos y todo-
terrenos nuevos aumentaron
un 8,2% en el mes de abril, con
74.749 unidades matricula-
das, y encadenan su cuarto
mes en positivo, gracias a la
mayor agilidad en la entrega
de pedidos por la mejoría en la
producción y en el transporte
de los vehículos.

Según informaron ayer las
asociaciones de fabricantes de
automóviles Anfac y distribui-
dores Faconauto y Ganvam, en
el cuatrimestre se han matricu-
lado 312.314 unidades, un
33,7% más que en el mismo pe-
riodo del año anterior.

Aun así, las matriculaciones
siguen lejos de los volúmenes
de ventas previos a la pande-
mia, que eran de 100.000 uni-
dades en el mes de abril, y en
comparación con 2019 están
un 28,4% por debajo.

Por canales, en el de particu-
lares las matriculaciones bajan
un 1,9% en abril respecto al
mismo mes de 2022, con un to-
tal de 28.381 unidades, y por el
contrario, aumentan las de em-
presas y alquiladoras.

Así, las empresas se sitúan en
abril, con un incremento inte-
ranual del 8,9%, como el prin-
cipal canal de venta, con
30.615 turismos y todoterrenos
matriculados.

No obstante, es el canal de
alquiler o rent a car el que re-
gistra un mayor crecimiento,
del 30,6%, hasta las 15.753
unidades.

Volkswagen ha sido la marca
más vendida en el mes de abril,
con 6.353 vehículos.
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Global Finance vuelve a designar este año a CaixaBank como

Mejor Banco de España
Global Finance ha vuelto a designar este año a CaixaBank como Mejor Banco de España y

Mejor Banco en Europa Occidental 2023.

original

Cajero automático en una oficina de CaixaBank.

Global Finance  ha vuelto a designar este año a CaixaBank como Mejor Banco de España y

Mejor Banco en Europa Occidental 2023.

Según informa el banco este martes en un comunicado, el jurado de los "Best Bank Awards"

ha valorado el éxito de la fusión con Bankia, la solidez financiera del banco y su compromiso

con la sociedad a través de la financiación a familias y empresas, y el apoyo a colectivos

vulnerables, entre otros factores.

El director territorial de CaixaBank en Andalucía, Juan Ignacio Zafra, y el presidente de la Asociación de

Cooperativas Agroalimentarias de Granada, Fulgencio Torres.  

El director territorial de CaixaBank en Andalucía, Juan Ignacio Zafra, y el presidente de la Asociación de

Cooperativas Agroalimentarias de Granada, Fulgencio Torres.

Los "Best Bank Awards" llevan 30 años premiando a bancos del mundo por su liderazgo y por

su innovación  en productos y servicios, entre otros aspectos: la selección tiene en cuenta

criterios cualitativos, con la opinión de expertos y consultores, y también cuantitativos, como el

crecimiento del negocio y su rentabilidad.

Modelo inclusivo

El presidente de CaixaBank, José Ignacio Goirigolzarri, ha destacado que estos

reconocimientos internacionales demuestran "un modelo muy inclusivo y cercano a las

personas, que pone al cliente en el centro", y ha añadido la voluntad de convertirse en banco

de referencia en sostenibilidad  en Europa, dentro del Plan Estratégico 2022-2024.
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Seguir invirtiendo

El consejero delegado, Gonzalo Gortázar, ha calificado de extraordinario el 2022 pese al

entorno de incertidumbre y ha afirmado que el banco puede afrontar con garantías los retos

del sector y seguir invirtiendo en su "negocio principal, apoyar a familias y empresas en todas

sus necesidades, y contribuir al progreso de la sociedad".
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